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ÉDITORIAL DU MAIRE
gâteau, ils ont la chance d’être pris en 
charge, directement à la sortie de l’école 
avec un « pédibus » qui les emmène 
jusqu’à la salle de la Stéphanoise. Bravo 
pour ce service supplémentaire et 
merci !
Je remercie également les artisans, 
commerçants et les professions libérales 
de Bogève pour leur participation 
active au bien vivre à Bogève. Je 
souhaite la bienvenue à Mme Caroline 
Poirier, infirmière qui a ouvert son cabinet « d’hydrotomie 
percutanée » dans le petit local de l’extension de la Coop à 
côté de la poterie. Je lui souhaite tous mes vœux de réussite.
Je remercie aussi Mme Mélinda JOUY pour la conservation 
qu’elle a faite bénévolement, sur notre drapeau de 14-18. Il 
avait besoin de consolidations. Il a maintenant retrouvé sa 
place dans le hall d’entrée de notre groupe scolaire.
Merci à vous tous, pour votre coopération lors du 
recensement qui a eu lieu entre le 15 janvier et le 17 février. 
Seuls 15 logements n’ont pas pu être enquêtés sur les 840 
que compte notre commune. Nous sommes aujourd’hui 
1218 Bogèvanes et Bogèvans soit 90 de plus que lors du 
recensement de 2018. (+7.98 %)
Je profite de ces chiffres pour revenir sur mon propos de 
l’année dernière concernant une interrogation sur la capacité 
d’accueil de notre groupe scolaire à la suite des constructions 
à venir à l’entrée du Village. Pour la rentrée 2024, nous avons 
pour l’instant compté 8 naissances en 2021, ce sont donc 
8 enfants qui feront leur rentrée en septembre 2024. En 
revanche nous aurons 22 enfants de CM2 qui partiront en 
6e, soit un déficit de 13 enfants. Pour la rentrée 2025, ce sera 
la même chose puisqu’il y a eu 9 naissances en 2022 et que 
17 CM2 partiront au collège. Dans l’état actuel, notre école 
va donc perdre 22 enfants en deux ans, ce qui représente 
grosso modo une classe. Donc j’espère que les logements 
en construction à l’entrée du village nous permettront, d’ici 
là, d’éviter une fermeture de classe.
Côté travaux, l’aménagement et la sécurisation de notre 
Bourg arrivent à leurs termes. Il restera à aménager un 
trottoir en bordure de la route de Plaine Joux, du carrefour 
de la Coop jusqu’à la route du Croue ou jusqu’à la fruitière, 
en fonction des coûts et de notre budget.
Avec l’aide du Syane, du Département et du SRB, le hameau 
de Plaine Joux a été embelli. Les réseaux secs ont été 
enterrés, toutes les habitations ont été raccordées à l’égout. 
C’est le premier hameau de Bogève où il n’y aura plus ni fils 
ni poteaux. Je tiens à souligner que ce chantier a été un bel 
exemple de coordination entre plusieurs structures (SYANE, 
SRB et commune). Le tapis d’enrobé ne devrait pas être 
« redécoupé » de sitôt, ou du moins je l’espère !
À la suite de problèmes d’approvisionnement, les travaux de 
rénovation de l’église prévus en 2023 ont dû être décalés 
d’une année. Le toit va être recouvert en Ardogrès (tuiles 
plates en céramique) et les façades enduites à la chaux. 
Les entreprises sont à pied d’œuvre depuis le début mars 
et la réception devrait avoir lieu en fin d’été. Pendant ce 
temps, l’entrée de l’église sera sécurisée pour que les offices 
puissent avoir lieu.

Comme chaque année, je profite de cet édito pour 
remercier toutes celles et ceux qui, d’une manière ou d’une 
autre, ont œuvré pour la commune durant l’année écoulée.
Tout d’abord, notre personnel communal sur qui je peux 
compter et sans qui rien ne se ferait.
En 2023, il y a eu quelques changements dans notre 
personnel. À la mairie suite au départ de Frédérique, le 
poste de secrétaire générale laissé vacant a été confié à 
Cécile. Elle connaît parfaitement les rouages de notre 
commune puisqu’elle travaille à nos côtés depuis 15 ans. 
Elle a commencé à l’agence postale puis à l’accueil et au 
secrétariat. Merci à elle de l’avoir accepté et responsabilité 
oblige, de revenir travailler à plein temps.
Pour remplacer Cécile à l’accueil, Valérie a été nouvellement 
embauchée. Elle a pris ses fonctions à la rentrée de 
septembre et s’est très vite intégrée à l’équipe et à son 
poste de travail. Valérie s’occupe essentiellement de l’état 
civil et des réservations cantine et garderie. Christel est 
venue en renfort à la mairie pour s’occuper de l’urbanisme, 
en plus de l’agence postale.
Et puis, suite au départ en retraite annoncé de Jacky, 
Laurent un Bogèvan résident aux Chaix est venu rejoindre 
l’équipe technique. Il est avec nous depuis la fin de 
l’hiver dernier. Vous avez déjà pu admirer ses talents de 
paysagiste puisqu’il s’occupe du fleurissement de notre 
village. Il s’occupe également d’une partie du déneigement 
de la commune, le bourg et la rive droite du Foron. Merci 
Laurent pour ton dévouement et ta parfaite intégration 
dans l’équipe communale.
Bien sûr, je n’oublie pas Yann notre responsable des services 
techniques ainsi qu’Yvan pour son renfort hivernal. Merci à 
vous pour votre implication et votre professionnalisme.
Enfin nos dames du périscolaire. Merci à Valérie, Jessica, 
Stéphanie, Alexandra ainsi que Caroline et Claudine, qui 
viennent en renfort de l’équipe, souvent au pied levé 
quand il y a besoin.
Je voudrais également remercier l’ensemble de mon 
conseil municipal pour le travail accompli durant l’année 
2023.
Notre Conseil Municipal Jeunes (CMJ) fonctionne toujours 
aussi bien avec toujours autant d’énergie et de motivation. 
En 2022 ils avaient géré Octobre Rose, en 2023 ils ont 
voulu soutenir une autre cause avec Septembre en Or pour 
les cancers pédiatriques. Encore une belle réussite qui a 
fédéré beaucoup de monde !
Merci également à tous les bénévoles des nombreuses 
associations BOGÉVANES. Grâce à eux notre village est 
toujours bien animé et j’ai compté plus d’une trentaine de 
dates pour cette nouvelle année. L’idée du CMJ de réunir 
toutes les associations de Bogève pour l’organisation 
d’Octobre Rose en 2022 et Septembre en Or en 2023 
est une très bonne idée. Tous ont eu plaisir à travailler 
ensemble et je salue l’enthousiasme de chacun.
Je souhaite également adresser mes sincères félicitations 
au club de judo des Brasses et principalement à son 
entraîneur Bernard PAGNIEZ pour l’obtention du label 
« Club Argent France Judo 2023 ». 38 de nos enfants 
profitent régulièrement de cette association. Cerise sur le 
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ÉTAT CIVIL 2023
NAISSANCES
Lauryn LAPLASSE . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 13 janvier
Marcel WOLTECHE . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 21 janvier
Louison PERRAS  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 2 mai
Lucie CARITTE . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .11 mai
Orion TERRIER . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 16 juin
Esteban RONDEAU  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .14 septembre
Nina LEGRAND DAUL . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .21 septembre
Layne GEY DESRAY  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 22 novembre

MARIAGES
Jean-Philippe BOCHATON et Charlyne VERDAN . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .27 mai
Julien POMEL et Sophie BÉRARD . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 24 juin
Alexandre VAUDAUX et Joëlline DUFOURD . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 8 juillet
Sébastien BABE et Virginie BOUTRELLE  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 9 août
Cyril GANDROZ et Anaïs SOURISSEAU  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 17 août
Vincent MARMORAT et Delphine GAY  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 19 août

DÉCÈS
Françoise BAUER  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .5 février
Yvonne BENABDALLAH née PINGET  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 11 février
Patrick BOVET . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 1er mars
Willy TRIPONEZ . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .25 mars
Émile BOUVIER . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .27 mai
Gaby FOREL . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 18 juillet
Amandine LABRUNIE  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .12 septembre
Jean-Christophe LAYAT . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 22 octobre
FOREL Pierre. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 27 octobre

Les travaux de reconversion écologique de la lagune vont 
débuter à l’automne. Ce chantier est sous la maîtrise d’œuvre 
du SM3A (Syndicat Mixte d’Aménagement de l’Arve et de ses 
Affl uents). Vous trouverez plus d’explications à ce sujet dans les 
pages suivantes de ce bulletin.
Vous avez pu voir que la scie à « Zonzon » a été démolie. Soucieux 
de ne pas voir disparaître complètement cette scierie du 
patrimoine communal, Josselin FOREL a fait don de la battante 
et de son chariot à la commune. Nous allons la réinstaller sous un 
auvent, de l’autre côté de la route départementale, au fond du 
parking de l’école. J’en profi te pour remercier Joss et sa famille 
pour ce don.
Vous trouverez dans les pages suivantes de ce bulletin des 
informations plus précises sur ce qui nous a occupés au cours de 
l’année 2023 et sur ce qui va nous occuper cette année.
Il me reste à vous souhaiter une bonne lecture de ce bulletin 
et remercier les auteurs des nombreux articles qui en font un 
document riche et intéressant. Merci également aux rédactrices 
et correctrices.
Bien à vous.

Votre Maire, Patrick CHARDON
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PRINCIPALES DÉLIBÉRATIONS 2023

JANVIER
• Préemption SAFER B1081
• FONCIER: acquisition de la parcelle N° 3435
• CULTURE BIBLIOTHÈQUE : convention Socle avec 

Savoie Mont Blanc 2022-2027

FÉVRIER
• GRH FORMATION: convention cadre avec le CNFPT
• URBANISME FONCIER: vente du Gîte
• SÉCURITÉ: création du Plan Communal de 

Sauvegarde
• FINANCES-RESTAURATION SCOLAIRE : Marché des 

prestations de fournitures 2023-2026
• FONCIER: mise à disposition partie de la parcelle 

B3435 de la Rachasse
• GRH: Tableau des effectifs 2023
• FONCIER: nouveau lotissement aux Chaix
• FINANCES: projets d’investissement 2023

MARS
• FINANCES:

- CA 22 Budget principal
- CA 22 Budget lotissement
- Approbation des comptes de gestion 2022
- Clôture BP LOTISSEMENT et affectation
résultats au BP PPAL
- Affectation des résultats BP PPAL
- Vote des taux
- Vote du budget principal 2023
- Subvention 2023_crèche Badaboum
- Église travaux d’étanchéité

• BÂTIMENT COMMUNAUX_COOP EXTENSION: 
- Modification du bail avec Mme BEL
- Séparation du local

• SERVICES TECHNIQUES: véhicules de service achat 
d’un tracteur

AVRIL
• URBANISME: PLU modification n° 1
• URBANISME AMÉNAGEMENT:

- permis d’aménager du lotissement des Chaix n° 2
- nettoyage et élagage de la parcelle des Chaix n° 2

• FINANCES:
- ÉGLISE travaux d’étanchéité_ subvention
- MARCHÉ-RESTAURATION SCOLAIRE
attribution du marché de prestation pour la
fourniture des repas 2023-2026

• VIE COMMUNALE et ASSOCIATIVE : fleurissement 
des entrées de hameaux, année 2023

• Jardin partagé règlement tarifs et convention

• FINANCES: passage en M57 au 1er janvier 2023
• Indemnités des élus 2023
• URBANISME FONCIER - acquisition parcelles A2336 

- 2337 et 2050

MAI
• ÉGLISE: attribution des marchés pour travaux de 

réfection toiture et façade
• FONCIER:

- demande acquisition parcelle B0376
- acquisition parcelle B0956
- refus préemption B2114

• VOIRIE ET RÉSEAUX:
- RD12 et RD190_convention avec le CD74
- programmation 2023_travaux Plaine Joux

• ENFANCE_JEUNESSE:
- tarifs 2023-2024 des services périscolaires -
garderie et cantine
- Enfance et Jeunesse_règlement garderie
et cantine 2023

• COMMUNICATION : concours logo
• Institution nomination DÉONTOLOGUE

JUIN
• FONCIER: proposition acquisition B956 lespes a 

15000 €
• VOIRIE RÉSEAUX:

- Approbation plan aménagement
et Sécurisation D190
- Avenant convention avec CD74;
travaux D12_D190

• GROUPE SCOLAIRE : renouvellement contrat 
électricité

• ENFANCE - FAMILLE: convention territoriale globale
• FINANCES - SUBVENTIONS: plan financement 

pumptrack
• RECENSEMENT POPULATION : Désignation 

coordonnateur communal

JUILLET
• URBANISME: Approbation modification N° 1 plu
• ENFANCE - JEUNESSE : Participation forfaits de ski 

2023-2024
• RESSOURCES HUMAINES:

- Évolution de carrière_agent_technique
- Ouverture poste adjoint administratif
temps non complet
- Conventions SMI avec CDG74
établissement des paies
- Convention paies a façon CDG74
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• MARCHÉS: RD190, attribution du marché pour 

travaux centre bourg
• RESSOURCES HUMAINES:

- Augmentation temps de travail adjoint
administratif
- Recrutement agent contractuel,
complément D20230882

• FONCIER: acquisition terrain la Soleillette : JANIN
• ENVIRONNEMENT: signature convention avec 

SM3A pour avenir lagune
• FINANCES: Augmentation de la TH pour les 

résidences secondaires
• RECENSEMENT: rémunération des agents 

recenseurs

OCTOBRE
• RESSOURCES HUMAINES: Attribution chèques 

cadeaux personnel
• FONCIER: Délibération rectificative D-2023-

09-90 du 6 sept
• VOIRIE : Déclaration linéaire de voirie

NOVEMBRE
• RESSOURCES HUMAINES:

- Recrutement agent contractuel : annule
et remplace D20230882-20231095-20231092
- Contrat vacations hivernales

• FINANCES: Subventions COOP scolaires 
+ associations

• ENFANCE - JEUNESSE_convention 2023-2027 
BADABOUM

• FONCIER:
- Acquisition parcelle B449, annule et
remplace D20210450-202311104-20230990
- Acquisition parcelle B956, annule et
remplace D20230767
- Acquisition parcelles SA MT BLC, annule
et remplace D20210449
- Acquisition parcelles A2336-2337-2050, 
annule et remplace D20230548
- Acquisition a 2747 (issue de A2334)

• ENVIRONNEMENT: Adhésion au régime 
forestier avec ONF

DÉCEMBRE
• FINANCES: Autorisation mandater dépense 

d’investissement à hauteur de 25 %
• GRH: nomination stagiaire poste d’accueil
• GESTION: renouvellement convention SMI 

avec CDG74
• ENVIRONNEMENT: projet définition ZAER

ÉGLISE

TRAVAUX

Dans notre précédent bulletin, nous disions vouloir faire 
aussi bien que nos ancêtres qui, en 1832 avaient reconstruit 
l’église à la place de l’ancienne en seulement 6 mois ! Nous 
avions initialement prévu les travaux de rénovation sur l’année 
2023. Malheureusement, les délais d’approvisionnement 
des matériaux de couverture nous ont contraints à reporter 
ce chantier d’une année. Le chantier a donc démarré début 
mars. L’échafaudage a été monté et le décrépissage réalisé. 
Deux entreprises interviennent. L’une pour les enduits des 
murs extérieurs et l’autre pour la toiture. Le coût « provisoire » 
de l’opération est de 476000 € HT (selon les aléas en cours 
de chantier). Les pierres de taille vont être nettoyées par 
hydrogommage et leurs joints rénovés. Les murs vont être 
enduits avec de la chaux et resteront dans le même ton. 
La toiture sera recouverte avec des ardoises en céramique 
(Ardogrès) Ce matériau offre une garantie d’usine de 50 ans. La 
zinguerie sera entièrement refaite. Les travaux devraient être 
terminés en août.

Pendant ces travaux, l’église reste accessible pour les différents 
offices.

COLUMBARIUM

Un nouveau columbarium de 9 cases a été installé au cimetière. 
Ceci pour un coût de 12 250 € HT. Renseignements auprès du 
secrétariat de mairie.

Rappel : vous pouvez 
consulter les comptes rendus 
des Conseils municipaux sur 

le site de la commune.
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LOTISSEMENT DES CHAIX

Le conseil municipal a décidé d’engager l’aménagement 
d’un deuxième lotissement d’une dizaine de parcelles 
et de le nommer, le lotissement des Chaix d’en haut.
Vous en avez certainement déjà entendu parler ! Un 
collectif de riverains s’est constitué pour s’opposer à ce 
projet. Une pétition a circulé sur internet que même des 
Bretons et des Belges ont pu signer. Je n’ai rien contre 
les Bretons et les Belges, mais ils ne connaissent pas le 
contexte et les détails de notre projet ! En 2019, lors de 
la révision générale de notre PLU, le conseil municipal 
a décidé de passer en zone constructible une partie 
d’une parcelle se situant au-dessus du lotissement 
des Chaix. La partie haute de cette parcelle avait été 
partiellement défrichée à la suite d’une tempête et à 
l’attaque des épicéas par le scolyte. À l’époque, suite à 
deux réunions publiques ainsi qu’à l’enquête publique, 
les services de l’État ont validé cette nouvelle « zone 
UC » donc constructible des Chaix.
Nous avons pu tirer un bénéfice d’environ 950000 € du 
premier lotissement. Ces 950000 € nous ont bien aidés 
pour la réalisation de divers travaux dans le bourg, 
l’école, le bâtiment de la Coop, la mairie, la place du 
village et l’esplanade de jeux. Sans ce bénéfice nous 
n’aurions pas pu réaliser tous ces travaux. Et aujourd’hui 
toutes ces réalisations profitent à tous et sont appréciées 
de tous.
Le deuxième lotissement pourrait nous rapporter 
environ 1200000 €. Cet argent pourrait être investi dans 
la rénovation énergétique de la salle des fêtes avec le 
remplacement de la chaudière fioul par une chaudière 
bois, qui pourrait également chauffer les appartements 
de l’ancienne poste et le Get a Pan, propriétés de la 
commune. Cet argent pourrait également servir à 
la rénovation ou reconstruction du presbytère pour 
y installer, pourquoi pas une crèche. Nous aurions 
également l’opportunité d’acquérir un bien immobilier 
à côté du groupe scolaire… Ce ne sont pas les projets 
qui manquent !
Avec le 1er lotissement nous avons permis à 11 familles 
de s’installer chez elles dans un cadre plutôt agréable, 
en faisant des parcelles de 800 à 1000 m² afin de ne 
pas être les uns sur les autres. Le règlement de ce 
lotissement avait été rédigé de façon que toutes les 
constructions soient en harmonie. Je pense pouvoir 
dire que sur ce point c’est plutôt réussi.
Le deuxième lotissement permettra à dix autres 
familles de pouvoir s’installer de la même manière. Le 
règlement de ce nouveau lotissement sera le même 
que pour le 1er, voire un peu plus restrictif.

Ce deuxième lotissement est prévu depuis longtemps 
et n’a jamais été un secret pour personne, y compris 
pour les propriétaires du 1er lotissement. D’ailleurs, 
lors de son aménagement, en 2011, les VRD avaient 
été prévues pour permettre le raccordement d’un futur 
lotissement. Aujourd’hui, les réseaux arrivent déjà au 
point bas du futur lotissement.
Ce nouveau lotissement ne créera aucune gêne aux 
habitants du 1er lotissement, parce qu’il se situe en 
dessus, au nord et avec un accès direct depuis la route 
des Chaix. Donc aucune incidence pour eux, que ce 
soit sur la vue, le soleil ou le trafic.
Concernant la partie encore en dessus qui avait été 
déboisée en 2019, nous avons signé une convention 
avec l’ONF. Bien que la végétation ait déjà repris 
ses droits, 275 arbres avec des essences différentes 
(Pommier sauvage, tilleul à petites feuilles, chêne 
pédonculé, bouleau verruqueux...) seront plantés. Il 
est prévu également d’aménager trois mares pour 
la réintroduction du crapaud sonneur ou tout autre 
batracien. Ces travaux seront réalisés sous la maîtrise 
d’œuvre de l’ONF cet automne.
Nous pensons pouvoir déposer le permis d’aménager 
en cours d’année, pour pouvoir réaliser les travaux de 
viabilité en début d’année prochaine.
Je profite de cette occasion pour vous redire que je 
préfère un rendez-vous avec une discussion franche, à 
une lettre recommandée! Je suis disponible en mairie, 
les lundis après-midi, les jeudis matin, les vendredis 
après-midi et les samedis matin avec mes adjoints, à 
défaut nous pouvons convenir d’un rendez-vous.

Patrick Chardon
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AMÉNAGEMENT RD 190 - TRAVERSÉE DU BOURG

Pour la sécurité de tous, la traversée du bourg de la mairie jusqu’au 
pont de Foron (route de la Scie) ainsi que la montée devant le Nul 
Bar Ailleurs ont été aménagées avec des trottoirs, des bordures et 
des nouveaux enrobés.

Le SRB a profité de ce chantier pour 
remplacer et moderniser la colonne d’eau 
potable se trouvant sous la montée du Nul 
Bar Ailleurs. Malheureusement le mauvais 
temps de l’automne dernier ne nous a pas 
permis de terminer ce chantier avant la neige 
de début décembre. Le chantier a repris 
ce printemps avec l’habillage en pierre du 
mur de la terrasse du restaurant « Nul Bar 
Ailleurs », la signalisation horizontale et 
verticale et la pose du bassin au pied des 
escaliers reliant la route de la Vallée Verte. 
Il s’agit du bassin que nous avons récupéré 
de l’ancienne mairie-école. Il se trouvait sur 
la façade principale entre les deux portes 
d’entrée.
Le coût de ces travaux s’élève à 225 000 € HT 
(hors SRB). Cette portion de route étant 
départementale, nous avons reçu une 
participation du département de 20000 €. 
Le département nous a également accordé 
une subvention de 30550 € au titre des 
amendes de police. Nous remercions le 
département pour ces deux subventions. Il 
reste donc 174 450 € HT à la charge de la 
commune.

Ce chantier a été réalisé à l’initiative du SRB et 
du SYANE.
C’est un bel exemple de coordination. Ça a 
été un peu le bazar dans le village pendant 
quelques mois, mais le SRB a réussi à poser le 
tout-à-l’égout, le SYANE à enterrer l’électricité, 
les télécoms et la fibre, et la commune à faire 
le tapis d’enrobé par-dessus. Il reste à ce jour 
les poteaux et lignes aériennes à déposer. 
Le hameau de Plaine Joux sera donc le 1er 
hameau de Bogève à ne plus avoir de fils et de 
poteaux ainsi que des enrobés tout neufs !
Le coût de ces travaux : la part du SYANE 
pour l’enfouissement de l’électricité est de 
158000 €. Le département prend en charge 
l’enfouissement des télécoms et de la fibre 
pour 48 000 €. La part du SRB pour le tout à 
l’égout est de 130000 €. Seuls les enrobés sont 
à la charge de la commune pour 55 500 €. Le 
coût total de l’opération est de 391 000 € HT.

Un grand merci aux techniciens du SYANE et du SRB ainsi qu’aux 
entreprises GERVAIS, DEGENÈVE et COLAS pour cette excellente 
coordination. Merci également à Joël BAUD-GRASSET président 
du SYANE et Martial SADDIER président du département pour 
leur aide financière importante sur ce projet.

LA MISE EN SOUTERRAIN DES RÉSEAUX
AU HAMEAU DE PLAINE JOUX.
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LE PLAN COMMUNAL
DE SAUVEGARDE

LE NOUVEAU TRACTEUR

Le PCS étant devenu obligatoire pour toutes les 
communes, en 2023, une commission a travaillé 
sur ce sujet.
Il s’agit de se préparer à une potentielle catastrophe 
dans notre commune! Un immeuble en feu avec 
30; 50 personnes ou plus à secourir ou accueillir 
pour une journée, une nuit ou plus. Cela peut être 
aussi une tempête qui embarque des toitures et 
de nombreuses personnes à reloger, un camion 
de gaz qui explose dans le bourg, comme à 
Fillinges, on peut tout imaginer… À ce moment-là, 
il vaut mieux être prêt et ne pas courir dans tous 
les sens sans trop savoir quoi faire et qui appeler. 
Le PCS sert à cela. Nous avons recensé tout ce qui 
pourrait nous être utile dans ces moments-là. C’est 
un gros travail de reconnaissance et d’inventaire 
en tout genre. Merci à Christel pour ce travail.

À ce PCS nous avons associé un plan d’alerte parce qu’en 
cas de catastrophe, il faut que l’on puisse communiquer et 
alerter la population. Ceci par le biais d’un message, SMS ou 
vocal envoyé simultanément sur vos téléphones, portables 
de préférence. Pour ce faire, c’est à vous de vous inscrire en 
entrant vos n° de téléphone sur une plateforme en lien avec le 
site internet de Bogève.
Nous vous invitons à aller sur le site de 
la mairie où vous trouverez ce lien vous 
permettant de vous inscrire sur ce plan 
d’alerte : www.bogeve.fr/PCS.
Vous pourrez vous en désinscrire à tout 
moment. Vos numéros sont protégés 
et ne seront utilisés qu’en cas d’alerte.

L’UNIMOG avait 10 ans. Il a été remplacé par un tracteur neuf MASSEY FERGUSSON de 
135 CV avec une étrave Bi raclage à l’avant et une saleuse à l’arrière. L’ensemble pour 
140000 € HT desquels il faut déduire la reprise de l’Unimog pour 72 000 €.
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DÉPART À LA RETRAITE DE JACKY
28 AVRIL 2023

Jacky est arrivé aux services techniques de Bogève 
le 2 mai 2011. Il a fait valoir ses droits à la retraite en 
avril 2023 après 12 ans de bons et loyaux services.
En arrivant à la commune, Jacky avait dû passer 
son permis “poids lourd”, pour conduire l’UNIMOG 
orange, notamment pour le déneigement. Il a fait 2 
hivers avec. En juin 2013, l’UNIMOG orange a été 
changé contre un autre UNIMOG, mais blanc cette 
fois-ci. Il en a eu la primeur et l’exclusivité puisqu’il 
en a été le seul chauffeur jusqu’à l’hiver 2022-2023. 
Ensuite, nous avons fait le choix de remplacer l’engin. 
Comme il en a eu le plus grand soin et qu’il l’a 
bichonné, nous avons pu en tirer un bon prix.
Le déneigement n’est pas un travail facile. Tout 
le monde, malheureusement, ne reconnaît pas la 
juste valeur de ce travail. Ne pas pouvoir organiser 
à l’avance ses vacances d’hiver, ses sorties ou repas 
en famille notamment pendant les fêtes. Jacky 
et sa compagne ont dû subir ces désagréments. 
Aller se coucher sans savoir si le téléphone va 
sonner, ni à quelle heure il va sonner. Devoir parfois 
enchaîner des jours et des jours d’affilée sans repos. 
Pousser la neige au bon endroit pour ne pas se 
faire « engueuler ». Slalomer entre les poubelles 
et les voitures dans le Bourg… Parfois, ça peut être 
compliqué! D’ailleurs, nous avons bien senti que 
les derniers hivers commençaient à lui peser et que 
Jacky était content de voir arriver le printemps.

Pendant ces 12 années, il a aussi eu en charge l’entretien 
des fleurs dans notre Bourg. Charge qu’il a parfaitement 
assurée. Les géraniums, il connaît, il a passé beaucoup de 
temps à trier les pétales et à les arroser. Malgré un budget 
qui n’a rien à voir avec certaines communes, il a su mettre 
en valeur notre bourg et nous avons eu de nombreux 
compliments à ce sujet ces dernières années. Et puis il 
avait en charge l’entretien du cimetière, il y a passé aussi 
quelques heures et là aussi le résultat était toujours parfait.
Jacky a eu avec Yann, la même « ligne de conduite », tenir 
du matériel et un atelier propre. Il ne doit pas y avoir 
beaucoup d’ateliers municipaux dans les alentours et 
même bien plus loin, avec du matériel impeccable dans 
un atelier rangé, propre et organisé. La commune, c’est 
un service public. L’essentiel est d’être prêt, avec le bon 
matériel, en état de parfait fonctionnement, en toutes 
circonstances.
Jacky a beaucoup de projets pour sa retraite. Entre la 
chasse, la nature et l’exploitation agricole de son cousin, 
nous sommes sûrs qu’il ne va pas s’ennuyer !
Avec le conseil municipal et le personnel municipal, nous 
le remercions pour ces 12 années de travail au sein des 
services techniques de la commune de Bogève et nous 
lui souhaitons une bonne, longue et agréable retraite bien 
méritée.

MERCI JACKY.
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COMMÉMORATION 11 NOVEMBRE À VILLARD
Le 11 novembre 1918, l’armistice de la première 
guerre mondiale a sonné. La commémoration du 
11 novembre a eu lieu cette année à Villard. En ce 
jour, nous commémorons le souvenir des morts 
pour la France. Avec nous, le Souvenir français, 
les CMJ de la Vallée Verte et les pompiers sont 
venus. Une cérémonie pluvieuse mais émouvante 
et tout particulièrement pour moi parce que je 
représentais le CMJ de Bogève en tant que maire 
des jeunes.

Tom

LES NOUVEAUX MEMBRES
Quand je suis arrivée, j’étais intimidée mais après avoir 
fait le tour de table ça allait mieux. J’adore le CMJ.

Aria

Au début j’étais un peu impressionnée, j’étais un peu 
timide et maintenant je m’intègre de mieux en mieux 
et j’aime beaucoup le CMJ. J’aime bien participer aux 
manifestations. Il y a une bonne ambiance.

Clara

Quand je suis arrivée j’avais peur. Maintenant je sais 
m’exprimer.

Eileen

Au début du CMJ, j’étais intimidée et j’avais peur de 
prendre la parole. Maintenant je trouve qu’on forme une 
bonne équipe, dans laquelle j’ai ma place. Je me sens 
bien et j’aime participer aux réunions.

Célie

MATINÉE NETTOYAGE
Avec l’équipe du CMJ, on a participé à la matinée de 
nettoyage de Bogève. Le but était de ramasser les 
objets polluants des années précédentes. Esteban, 
Jules et moi-même ainsi que des parents se sont 
concentrés sur le Foron. Nous sommes montés en 
voiture jusqu’aux Mouillettes pour nettoyer le bord 
du ruisseau. C’était bien mais il y avait beaucoup 
de pollution.

Mylan et Jules

Nous avons récolté deux tonnes de ferraille pour 
un montant de 386 €. Nous en profitons pour 
vous remercier sincèrement et nous vous invitons 
à garder votre ferraille pour notre prochain 
« Nettoyons la nature » lors de Septembre en Or 
2024. Nous devons battre ce record de 2 tonnes !

Timéo

LE BARBECUE DE L’ÉCOLE
Nous sommes arrivés un petit peu plus tôt pour mettre 
en place certaines choses. Nous sommes allés aider à la 
cantine pour couper le pain pour les hot-dogs. Ensuite 
les élèves de l’école primaire sont venus s’asseoir dans 
l’herbe. J’ai distribué les sauces dans les hot-dogs des 
plus petits. C’était un repas assez sympa et nous avons 
pu aider avec plaisir.

Lou

COLIS DES AÎNÉS
Le 27 décembre nous avons 
distribué les colis aux anciens. 
C’est l’occasion de rencontrer des 
personnes et de discuter avec 
eux. Nous leur avons rendu visite 
pour leur apporter des paniers 
garnis, une jolie carte faite par 
les maternelles et une fleur. Ce 
cadeau leur a fait très plaisir et 
nous sommes très contentes de 
les avoir rencontrés. Nous avons 
hâte de refaire l’année prochaine.

Aria et Lise
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CÉRÉMONIE DU 8 MAI À SAXEL
La cérémonie du 8 mai a eu lieu à onze heures 
à Saxel. Après être arrivés, nous écoutons le 
Maître de cérémonie qui nous explique ce qu’il 
s’était passé lors de la 2e guerre mondiale et 
il nous a lu des lettres de certains combattants 
partis à la guerre. Puis Mademoiselle la maire du 
CMJ de Bogève Victoire avec moi, son adjointe 
nous avons déposé la gerbe de fleurs devant 
le monument aux morts. Nous avons écouté 
les différents discours, nous avons chanté la 
Marseillaise et enfin nous avons bu le verre de 
l’amitié. J’ai été heureuse d’avoir participé à 
cette cérémonie en tant qu’adjointe, c’était un 
honneur ! De plus, j’y ai appris beaucoup de 
choses.

Manon

FORUM DES 
ASSOCIATIONS
J’étais présente 
durant cet 
événement. J’ai 
pu constater 
qu’il y avait de 
n o m b r e u s e s 
associations à 
Bogève. J’ai bien 
aimé discuter avec 
ces personnes 
investies dans 
leurs associations 
donc pour la vie 
du village. C’était 
un moment très 
convivial où tout 
le monde a pris 

le temps d’échanger avec des membres d’autres 
associations. Le lien entre la municipalité et les 
associations est important, il faut le conserver. Le tissu 
associatif contribue beaucoup au dynamisme de notre 
village.

Élodie

COMMÉMORATION DE PLAINE-JOUX ET LES 
CHEMINS DE LA MÉMOIRE
Comme chaque année avec l’école de Bogève, nous 
nous sommes retrouvés sur le plateau de Plaine Joux 
pour commémorer l’engagement des résistants.
Nous avons chanté et dansé, il y a eu également un 
dépôt de gerbe en présence du maire de Bogève, 
d’autres élus et des anciens combattants.
Ensuite, un pot de l’amitié a eu lieu avec tout le monde.

Léonie

QUÊTE POUR LE SOUVENIR FRANÇAIS
Monsieur Perissin, président de l’association du 
souvenir français est venu nous voir lors d’une 
de nos réunions mensuelles. Il nous a expliqué 
le rôle de cette association et nous a donné des 
exemples de manifestations qu’elle organisait 
puis il nous a proposé d’apporter notre aide. 
Suite à cela, nous avons décidé de former 
des équipes pour faire la quête les jours de 
commémorations. Malgré le froid, j’ai passé un 
bon moment et les personnes participantes nous 
ont félicités d’avoir participé à cet événement.

Élodie

APRÈS-MIDI JEUX MJC
Nous sommes arrivés dans 
la salle des associations 
pour passer un après-midi 
à jouer à des mini-jeux. 
Nous avons passé un bon 
moment et avons bien 
rigolé.

Dorian et Flavien
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VISITE PRÉFECTURE ET
ARCHIVES DÉPARTEMENTALES ANNECY
Nous avons eu la chance de visiter la préfecture ainsi que les 
archives départementales à Annecy. Pour nous, c’était une 
super expérience. La matinée, nous étions à la préfecture 
accompagnés de Joël Baud-Grasset qui nous a raconté 
beaucoup d’anecdotes. Nous sommes allés manger sur 
le Pâquier avant d’aller visiter les archives. Le personnel 
nous a expliqué la procédure lors de la réception d’un 
document puis nous avons fait un escape Game organisé 
par l’équipe des archives départementales. Nous devions 
résoudre une enquête sur un crime à Évian au début du 
siècle. Une jolie petite journée très intéressante !

Mathieu, Titouan, Loan, Hippolyte
et Timéo Anciens membres du CMJ

GOÛTER DES ANCIENS
Au goûter des anciens nous avons d’abord regardé 
un petit film sur Bogève autrefois. Le film nous a 
appris qu’avant la station de ski était vers le hameau 
du Clos Michaud. Puis nous leur avons servi du café 
et de la brioche pendant qu’ils discutaient entre eux.

Gabin

LES VŒUX DU MAIRE 2023
Nous sommes arrivés à la salle de « La Stéphanoise », 
il y avait plein de monde. Un petit film sur les 
manifestations de l’année à Bogève est passé à l’écran 
puis tous les enfants du CMJ se sont présentés avec 
un micro. Nous avons sorti les boissons, du fromage 
et du jambon, c’était un bon moment.

Lou

SEPTEMBRE EN OR

Nous avons pris grand plaisir à organiser la 
manifestation de septembre en Or. C’était important 
pour nous de soutenir ces enfants qui ont besoin de 
notre aide. Nous remercions les associations de Bogève 
qui se sont mobilisées pour organiser cette journée 
à nos côtés et l’association « Nos petites étoiles » qui 
étaient présentes ce jour-là. Avec Élodie nous sommes 
allés conclure ce beau geste en apportant le chèque 
avec tous les bénéfices au centre de recherche Léon 
Bérard. Les chercheurs nous ont expliqué leur travail, 
c’était très intéressant. Rendez-vous en septembre 
l’année prochaine !

Victoire

Cet été, pendant la vogue de Bogève, je suis allé 
voir les forains pour leur demander s’ils seraient 
intéressés pour nous monter une benne à ferraille pour 
« Nettoyons la nature ». Je leur ai également parlé de 
l’association « Nos petites étoiles » à qui nous avions 
décidé de reverser les bénéfices de la journée. Ils ont 
trouvé cette initiative très sympa et m’ont proposé de 
nous déposer une benne gratuitement et de nous 
restituer l’ensemble des gains pour l’association. Un 
grand merci à eux.

Timéo
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LE NOUVEAU LOGO DE BOGÈVE
Cette année le Conseil Municipal des Jeunes a été à l’initiative de l’organisation du concours logo. Voilà des années que 
Bogève cherche son logo, car un logo doit représenter l’image de la commune.

• Leur idée a été de faire participer l’ensemble des Bogèvans sous la 
forme d’un concours. (de juin 2023 à août 2023).

• Ensuite ils ont fait le choix d’un jury qui représente l’ensemble des 
habitants de la commune. Ce jury était composé de jeunes du CMJ 
et de membres du conseil municipal mais aussi de représentants des 
associations de Bogève (les Aînés, le Ski Club, la FMB, l’APE…) et des 
habitants tirés au sort sur la liste électorale, soit un peu plus d’une 
dizaine de jurés.

• Ce jury réuni, il a dû départager les 16 dessins (sans compter les 
déclinaisons de certains logos) qui ont été scrutés, analysés et mis au 
vote. Pour finalement élire le vainqueur.

• Celui-ci a été remis entre les mains d’un graphiste, qui l’a retravaillé 
avec les remarques et souhaits d’amélioration… Et c’est grâce à cette 
démarche participative que Bogève a désormais son logo pour les 
années à venir.

MARIAGES
Nous sommes présents lors des mariages 
pour accompagner le maire. Nous sommes 
aussi représentants du Conseil Municipal des 
Jeunes. Notre mission est simple, il faut donner 
les stylos aux mariés pour qu’ils puissent signer 
le registre et leur lire un petit texte ou citation. 
Parfois même nous avons la surprise de marier 
des personnes que nous connaissons.

Victoire

CONCOURS DE LOGO
Nous avons organisé le concours de Logo pour que 
Bogève ait enfin le sien. Tout d’abord nous nous sommes 
réunis pour faire le flyer ainsi que pour mettre en place 
un règlement. Après avoir distribué les flyers, nous avons 
préparé les enveloppes pour distribuer aux participants 
et recevoir les différents logos. Chaque habitant de 
Bogève avait le droit d’y participer, à condition d’avoir 
un accord parental pour les mineurs.
Une fois le concours clos, nous nous sommes réunis avec 
le jury (des membres du CMJ, du conseil adulte, des 
associations de Bogève et des personnes tirées au sort 
sur la liste électorale…).
Nous avons ouvert les enveloppes. Nous avons passé un 
moment agréable lorsque l’on a voté. Chaque logo était 
très joli et il a été difficile de choisir le gagnant.
Monsieur le maire, lors de la célébration de septembre 
en Or a pu récompenser le vainqueur. Maintenant, 
nous avons notre propre logo pour notre village. Il sera 
sur différents supports (cartes, panneaux d’affichage, 
courriers officiels ou encore flyers). Nous étions très 
fières de participer à ce projet et d’avoir pu donner notre 
avis.

Manon et Margaux
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SEPTEMBRE EN OR
Cette année, la municipalité de Bogève a été très fière 
de soutenir le CMJ lors de leur manifestation du mois de 
septembre, (mois consacré à la recherche pour la lutte 
contre les cancers pédiatriques) : « Septembre en or ».
Ce mouvement jusqu’alors méconnu existe pourtant 
depuis 2012 aux États-Unis et il a traversé les océans 
pour arriver jusqu’aux oreilles de nos jeunes conseillers.
Ces oreilles malicieuses et curieuses, attentives à 
certaines conversations anodines, source de leur 
inspiration, ont décidé que ce mouvement serait leur 
nouveau cheval de bataille. Ils nous ont donc fait part 
de leur projet en argumentant de cette manière : « Des 
jeunes qui se bougent pour des jeunes ça a du sens pour 
nous ! »
Comment résister à cet argument ???
Et c’est donc sans réfléchir que nous avons décidé 
d’accompagner notre dynamique équipe de jeunes 
conseillers dans leur nouveau projet.
À partir de ce moment-là, leur motivation aussi puissante 
que la magie a opéré.
Forts de leur expérience lors d’Octobre Rose l’année 
précédente, ils ont travaillé pour trouver la bonne 
formule, la bonne organisation.
De la conception des affiches, en passant par la benne 
de récolte du métal, la buvette, les crêpes, les concerts, 
la balade, les lots de la tombola… rien n’a été laissé au 
hasard pour faire de cette journée une réussite. Ils ont su 
s’entourer de tout le tissu associatif Bogévan pour faire 
de cette journée un évènement placé sous le signe de la 
convivialité, du partage et surtout du « Vivre ensemble » 
si précieux dans notre village.
L’association « Nos p’tites Étoiles », sollicitée pour 
l’occasion, nous a permis de connaître de manière plus 
approfondie les difficultés liées à la recherche contre 
les cancers pédiatriques et leur cause semblait être en 
adéquation avec les envies de nos jeunes.

Cette journée nous a donné de beaux moments 
d’échange et de partage dans ce milieu difficile qu’est 
la maladie de l’enfant. Elle a permis à chacun de voir la 
réalité en face.
« Malheureusement les cancers chez les enfants ça 
existe, c’est triste et nous sommes tous touchés ! »
Mais nous les Bogévans, nous allons essayer de faire 
quelque chose pour aider !
En décembre, Victoire et Élodie représentantes du CMJ 
se sont rendues à Lyon, au centre de cancérologie Léon 
Berrard en portant bien haut les couleurs de Bogève. 
Elles sont allées remettre en personne, le bénéfice de la 
manifestation de « Septembre en Or » à savoir 3170,58 €.
Les chercheurs du centre ont sincèrement remercié la 
démarche de nos jeunes et ont souligné le fait que malgré 
leur jeune âge, leur action va permettre de financer 
un travail colossal dans le domaine de la recherche. 
N’hésitez pas à aller visiter le réseau « REACT4KIDS » sur 
les réseaux sociaux pour comprendre leur engagement, 
leur travail et surtout leurs difficultés.
Nous qui accompagnons ce CMJ depuis 2020 sommes 
très fiers de l’action et de l’engagement de nos jeunes 
qui n’hésitent pas à donner de leur temps pour les autres.
Dans cette société très individualiste, leur investissement 
est à applaudir bien fort.
Cette joyeuse équipe vous donne déjà rendez-vous le 
14 septembre 2024 pour que la deuxième édition de 
« Septembre en or » permette de faire connaître encore 
plus largement cette belle cause.
En espérant que le mois de septembre 2024 à Bogève 
soit entièrement recouvert d’or !!!
Pour reprendre le slogan de l’association « Nos p’tites 
Étoiles ».

« PLUS FORTS ENSEMBLE »

Le Conseil Municipal des Jeunes14
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SAISON 2023-2024
Cette saison a été une nouvelle fois difficile du côté de 
l’enneigement, ce qui a demandé aux employés permanents 
ainsi qu’aux saisonniers de redoubler d’efforts pour maintenir 
des pistes praticables. À plusieurs reprises, les employés de 
la station ainsi que les moniteurs ESF ont travaillé d’arrache-
pied afin de ré-enneiger des portions de pistes et maintenir 
l’ouverture de celles-ci. La décision de prioriser la neige de 
culture sur les secteurs clés de l’espace débutant de Chaîne 
d’Or, sur la piste bleue « la Mont-Blanc » et sur la piste rouge de 
« Bellevouarde » par le comité en début de saison a également 
permis de maintenir l’activité ski alpin sur la quasi-totalité de 
la saison (soit du 23/12/23 au 13/03/2024) et ainsi permettre 
l’emploi d’environ 80 personnes comprenant les saisonniers 
et les moniteurs ESF - sans compter les socio-professionnels 
du secteur. Même avec peu de pistes, les enfants de notre 
commune et des alentours ont pu parfaire leur apprentissage 
du ski. Cette année, ce ne sont pas moins de 119 forfaits saison 
de jeunes Bogèvans qui ont été achetés avec la participation 
de la commune.
Côté ski de fond, l’achat du nouvel engin de damage la saison 
dernière et le travail remarquable des dameurs a quand 
même permis une ouverture limitée du domaine. Malgré des 
conditions plus que difficiles, les pistes nordiques ont pu ouvrir 
28 jours.
Après les années COVID et deux saisons difficiles du fait des 
conditions climatiques, nous espérons la prochaine saison avec 
un enneigement convenable et une météo clémente, pour le 
plaisir des petits mais aussi des plus grands.

Léo Barachant est le nouveau chef 
d’exploitation du massif des Brasses depuis 
septembre 2023. Malgré son relatif jeune 
âge (24 ans), il a eu l’opportunité de travailler 
dans plusieurs stations, majoritairement dans 
des petites stations de ski locales. Il connaît 
donc très bien leurs contraintes d’exploitation. 
Dans son précédent emploi, il avait un poste 
similaire de chef d’exploitation au Mont-
Saxonnex, son village natal. Ses missions sont 
assez vastes, elles passent de l’entretien du 
parc des remontées mécaniques et des canons 
à neige ainsi que la production de neige, à la 
gestion/coordination de l’exploitation des 
services qui composent l’ensemble d’une 
station et le damage. Il assure également en 
partie le relationnel avec les différents acteurs 
économiques de la station pour répondre 
aux divers interlocuteurs (ESF, écoles, 
restaurateurs, …). Vous aurez certainement 
l’occasion de le rencontrer cet été lors de vos 
randonnées ou l’hiver prochain sur les pistes.



Vie intercommunale16

FRANCE SERVICES, LES AGENTS EN PARLENT

Comment défi niriez-vous France Services ?
Nous sommes un guichet unique qui donne accès en un 
seul et même lieu aux principaux organismes de services 
publics. Situé au sein de la Maison de la Vallée Verte à 
Boëge depuis avril 2023, nous recevons le public sur 
une grande amplitude horaire. Il existe également des 
plages dédiées uniquement aux RDVs pour des dossiers 
plus complexes et qui demandent plus de temps. Cela 
nous permet d’accompagner au mieux l’usager. Trois 
postes informatiques sont également en libre-service.
Quels sont les services proposés ?
Tous types de démarches qui concernent la santé, 
la famille, les impôts, … Rendre autonome dans les 
démarches administratives informatiques en les 
accompagnant ! Il faut bien saisir que nous aidons les 
usagers sur les démarches uniquement auprès de nos 
partenaires avec lesquels nous avons un appui privilégié. 
À savoir : les impôts, l’assurance maladie, l’assurance 
retraite, la CAF, la mutuelle des salariés agricole, Pôle 
Emploi, ANTS, Point justice. En 2024, il est prévu l’arrivée 
d’un nouveau partenaire l’ANAH : l’agence nationale de 
l’amélioration de l’habitat. Nous avons également des 
partenaires locaux : le CAUE et le conciliateur de justice 
qui assurent des permanences gratuitement dans nos 
locaux, et Haute-Savoie rénovation énergétique dont les 
permanences sont à l’arrêt jusqu’en 2024. Il est important 
de noter que le service est gratuit mais ce n’est pas pour 
autant qu’il ne faut pas prévenir en cas d’indisponibilité 
de se rendre au RDV !

Des exemples ?
• Vous vendez ou achetez une voiture ? Vous 

pouvez faire la déclaration de cession si vous êtes 
le vendeur ou la déclaration de carte grise si vous 
êtes l’acheteur.

• Vous êtes au chômage ? Nous vous aidons à vous 
actualiser sur le site de Pôle Emploi.

• Une naissance ? Nous vous aidons à remplir le 
dossier de demande en lien avec la CAF.

• Votre retraite ? Nous vous accompagnons pour la 
création de votre compte et effectuons ensemble 
les simulations de départ à la retraite. En cas de 
questions spécifi ques à votre situation, nous 
vous aidons à poser vos questions via l’espace 
messagerie de votre compte.

• Pour toutes démarches, il faut avoir une adresse 
électronique. Vous n’en avez pas ? Nous vous 
aidons à en créer une !

Il faut bien noter que nous apportons des réponses de 
bases, nous passons le relais au partenaire compétent 
pour des questions plus précises. On ne se substitue 
pas aux partenaires car ce n’est pas notre mission.
En conclusion, nous sommes là pour informer et 
accompagner les usagers.

Isabelle et Valérie,
agents France Services
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CONTACT :
 04 50 39 09 20
 vallee-verte@france-services.gouv.fr

ADRESSE :
Maison France Services
131 Rue de la Vallée Verte
74420 BOËGE

HORAIRES :
Ouverture au public sans RDV
• Lundi : 9h -12h30 / 14h -19h
• Mardi : 9h -12h30 / 14h -17h30
• Mercredi - Jeudi & Vendredi : 9h -12h30
• Sur RDV : Mercredi - Jeudi : 14h - 17h30

RAPPEL DES COMPÉTENCES DE LA CCVV

Compétences obl igato ires

Compétences supplémentaires

Compétences FACULTAT IVES

GEMAPI (gestion 
des milieux aquatiques 

et la prévention des 
inondations)

Développement
économique 
et touristique

Aménagement
de l’espace

Eau et
assainissement

Aire d’accueil des 
gens du voyage

Collecte et
 traitement des 

déchets

Voirie Maisons de service 
au public

Politique du 
logement

Écoles maternelles Action socialeSport et culture

Réseau Rural 
d’éducation

Transport scolaire
et mobilité

Sentiers
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Dans une société où la préservation de l’environnement 
devient chaque jour plus cruciale, la gestion des 
biodéchets se présente comme un enjeu majeur pour 
les collectivités locales. Les biodéchets, constitués de 
déchets alimentaires et de jardin, représentent une 
part signifi cative de nos poubelles. Leur traitement 
adéquat est non seulement essentiel pour réduire notre 
empreinte écologique, mais aussi pour valoriser ces 
déchets en ressources.

VERS UNE GESTION DURABLE DES BIODÉCHETS

QU’EST-CE QUE LES BIODÉCHETS ?

Les biodéchets incluent les déchets de cuisine 
(épluchures, restes de repas) et les déchets verts 
(tailles de haies, tontes de pelouses). Ces déchets 
organiques sont biodégradables, ce qui signifi e 
qu’ils peuvent être transformés en compost ou 
en biogaz, des ressources précieuses pour notre 
environnement et notre économie.

Une gestion inadéquate des biodéchets peut entraîner 
des conséquences néfastes pour l’environnement, 
notamment la production de méthane, un gaz à effet 
de serre bien plus puissant que le CO2, lors de leur 
décomposition en milieu anaérobie (sans oxygène) dans 
les décharges. En outre, le traitement des biodéchets 
par incinération est une perte de ressources potentielles 
et contribue également à la pollution de l’air.
La valorisation des biodéchets présente de multiples 
avantages. Le compostage, par exemple, permet de 
transformer ces déchets en amendement organique de 
qualité, améliorant la santé des sols et réduisant le besoin 
en engrais chimiques. La méthanisation, quant à elle, 
produit du biogaz, une source d’énergie renouvelable, 
et un digestat utilisable comme fertilisant. Ces processus 
contribuent à la création d’une économie circulaire, 
réduisant notre dépendance aux énergies fossiles et 
aux engrais chimiques, tout en diminuant notre impact 
environnemental.
La Communauté de Communes de la Vallée Verte (CCVV) 
met en œuvre de nouvelles initiatives pour améliorer la 
gestion des déchets et encourager le recyclage au sein 
des 8 communes qu’elle regroupe.
Depuis le 1er janvier 2024, le tri à la source des 
biodéchets est obligatoire pour les particuliers et les 
professionnels !
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COMPOSTER, UN GESTE ÉCONOMIQUE ET ÉCOLOGIQUE !
Le compost est un engrais naturel inoffensif pour les sols, inutile 
d’en acheter, vous le produisez chez vous en circuit court !
En compostant, vous diminuez le poids de vos poubelles, 
réduisez les allers-retours à la déchetterie, et contribuez par la 
même occasion à réduire les coûts du service déchets.
Les biodéchets représentent près du quart de nos poubelles 
(près du tiers à l’échelle nationale). Ils sont composés à 80 % 
d’eau, les incinérer est énergivore et coûteux. Les enfouir 
génère du méthane, un gaz au pouvoir de réchauffement 
global 25 fois supérieur à celui du CO2. Il n’y a donc que des 
avantages à les trier pour les valoriser !
UNE OBLIGATION POUR QUI ?
C’est à la Communauté de Communes de la Vallée qu’il revient 
d’organiser la mise en place de ce tri à la source des biodéchets.
QUELLE SOLUTION DÉPLOYÉE PAR LA CCVV?
La CCVV a déjà initié par le passé les habitants du territoire à la 
pratique du compostage de proximité avec la distribution de 
900 composteurs. Bon nombre de foyers ont été sensibilisés 
à la pratique du compostage en sachant que cette pratique 
issue de la culture rurale était déjà ancrée dans le quotidien de 
nombreux ménages.
Le compostage de proximité chez soi ou en habitat collectif 
reste la solution la plus vertueuse et la plus économique pour 
valoriser ses déchets alimentaires puisqu’elle évite le passage 
d’un camion de collecte, des coûts de transfert et de traitement.

Nous invitons toutes les personnes qui disposent 
d’un jardin à composter chez eux! Bien adapté 
en milieu rural, le compost en tas est un compost 
à l’air libre. L’achat d’un composteur n’est pas 
indispensable à la pratique du compostage. Enfin, 
il existe aujourd’hui une multitude de tutoriels sur 
internet pour fabriquer un composteur à moindre 
coût. D’autres pratiques peuvent être explorées 
avec leurs avantages et leurs inconvénients 
pour la valorisation des biodéchets : poules, 
lombricomposteur, bokashi, etc.
Pour aller plus loin et rendre le compostage 
accessible à ceux qui ne disposent pas d’un jardin, 
le conseil communautaire de la Vallée Verte ou de 
la CCVV a décidé de mettre en place une collecte 
des biodéchets en Point d’Apport Volontaire. Une 
dizaine de Points d’Apport Volontaire existants 
pour le tri sélectif ont été identifiés par les 
communes pour mettre en place un conteneur 
spécifique aux biodéchets.
PLUS D’INFORMATION AU PRINTEMPS !
Nous vous en dirons davantage dans le prochain 
numéro du Mag de la Vallée Verte et sur nos 
différents supports digitaux (nouveau site internet, 
newsletter et Page Facebook).

La France produit environ 
10 millions de tonnes de biodéchets 
par an, issus des ménages et des 
activités économiques.

Environ 40 % des biodéchets sont 
actuellement valorisés sous forme 
de compost ou de méthanisation. 
L’objectif est d’augmenter ce taux 
avec les nouvelles réglementations.

D’ici 2023, la loi relative à la lutte contre le 
gaspillage et à l’économie circulaire (AGEC) impose 
la généralisation du tri à la source des biodéchets 
pour tous, visant à réduire significativement la 
part des biodéchets dans les ordures ménagères 
résiduelles.

LES BIODÉCHETS EN CHIFFRES
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LES ENFANTS À L’ÉCOLE
Année 2023-2024

RAPPEL : LES ORIENTATIONS 
GÉNÉRALES DE L’ÉCOLE AU 

NIVEAU NATIONAL.
Cette rentrée est axée autour de la circulaire de 
rentrée publiée au Journal Offi ciel du 6 juillet 2023. 
Elle défi nit le cap du travail de l’année. Une école qui 
instruit, émancipe et protège
• Une priorité absolue, faire de l’école un espace 

protecteur pour les élèves et les personnels
• Permettre à chaque élève d’acquérir les savoirs 

fondamentaux et réussir dans ses apprentissages
• De la France rurale aux quartiers 2030, lutter 

contre les inégalités sociales et scolaires
• Permettre à tout élève de s’épanouir et d’avoir 

toute sa place à l’école
• Une année olympique et paralympique, 

contribuer à faire de la France une nation 
sportive

• Faire confi ance aux équipes et leur donner les 
moyens de mettre en œuvre leur projet, le CNR 
éducation (Conseil National de la Refondation), 
« Notre école Faisons la ensemble »

L’enseignement et les projets proposés aux élèves 
seront construits autour de ces axes prioritaires.

• PROJETS DE CLASSES

Au-delà des rendez-vous habituels tels que le Cross 
pour ELA, les sorties neige et les sorties piscine, 
l’expérience éducative de cette année scolaire 
est enrichie par deux thèmes moteurs : Les Jeux 
Olympiques et le cirque. Ces deux projets culturels 
suivent les enfants tout au long de l’année : en classe 
avec des activités pédagogiques et des intervenants 
mais aussi à l’extérieur avec la découverte du cirque 
Arlette Gruss en octobre 2023 et la visite du musée 
Olympique de Lausanne pour certaines classes.

• PRÉVENTION DU HARCÈLEMENT

Une attention particulière est portée à la prévention du 
harcèlement, avec des formations en cours pour les enseignants 
et des actions spécifi ques pour les élèves de CE2, CM1 et CM2.
Le harcèlement est une violence répétée, physique, verbale ou 
psychologique perpétrée par un ou plusieurs élèves à l’encontre 
d’un de leurs camarades et ayant pour objet (ou pour effet) 
une dégradation de ses conditions de vie se traduisant par une 
altération de sa santé physique ou mentale.
Les conséquences 
sur le bien-être et 
la santé mentale 
des jeunes victimes 
sont nombreuses : 
décrochage scolaire 
voire déscolarisation, 
d é s o c i a l i s a t i o n , 
anxiété, etc.

• É Q U I P E M E N T 
NUMÉRIQUE

La commune a 
doté l’école de 15 
tablettes numé-
riques, renforçant 
ainsi les moyens 
pour une éducation 
moderne et interac-
tive.
L’École contribue au projet d’une société 
de l’information et de la communication 
pour tous. Elle forme les élèves à 
maîtriser ces outils numériques et le futur 
citoyen à vivre dans une société dont 
l’environnement technologique évolue 
constamment.
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• FUN

C’est une première cette année, 
l’école a organisé un défilé dans 
le bourg de Bogève pour Mardi 
gras, le 13 février. Les enfants 
ont pu déambuler déguisés 
dans le bourg de Bogève avec 
leurs enseignants et le personnel 
encadrant.

SOUVENIR FRANÇAIS
Le vendredi 9 février 2024, les élèves des classes de CM1 
et CM2 se sont vus proposer par le comité du Souvenir 
Français Vallée Verte - Quatre Rivières une rencontre avec 
Monsieur Jean-Louis PERQUIN, fils de Résistant, ancien 
militaire des troupes aéroportées et de montagnes sur 
« Les parachutages et atterrissages clandestins durant la 
seconde Guerre mondiale ».
Pour l’occasion le comité avait mis en place l’exposition 
du département « Parachutages aux Glières » et une 
scénographie sur la récupération des containers par le 
maquis.
Ce fut une rencontre enrichissante. Les questions furent 
nombreuses et pertinentes, ces écoliers ayant déjà été 
sensibilisés à la résistance et aux parachutages de Plaine-
Joux et de Chaîne d’Or lors des Chemins de la Mémoire 
organisés par l’USEP le 26 mai 2023.
Le Souvenir Français remercie les professeurs des écoles 
et les élèves pour leur tenue et leur participation.

147
c’est le nombre de petits 
Bogévans qui ont fait leur 

rentrée au 4 septembre 2023.

ENSEIGNANTS
• Krystel CHARPENTIER,
PS - MS - GS: 26 ÉLÈVES
• Pauline MARCILLAT, 
PS - MS - GS: 26 ÉLÈVES
• Marielle CLERC
CP - CE1: 24 ÉLÈVES
• Roséliane MOREL-CHEVILLET,
CE1 - CE2: 24 ÉLÈVES
• Pierre-Yves COGNE, 
CE2 – CM1: 25 ÉLÈVES
• Jean-Michel KLIPFEL,
CM2: 22 ÉLÈVES

Pierre-Yves COGNE, DIRECTEUR 
DE L’ÉCOLE est remplacé 
le jeudi par Magali PICUS 
(décharge administrative).

L’ÉCOLE EN CHIFFRES
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FERME DU JOURDIL : passion et savoir-faire

RÉNOVATION DU DRAPEAU DE BOGÈVE :
hommage à notre Patrimoine

La ferme du Jourdil, ancrée dans le hameau de Chez 
Jouillon, est une belle aventure familiale à Bogève, où 
la tradition rencontre le succès. Avec l’ouverture de leur 
nouvelle boutique en 2017, Noémie Chanéac et son 
équipe ont montré leur passion pour la fabrication de 
produits tels que le reblochon et la tomme blanche.

La ferme gère aujourd’hui un cheptel de 50 vaches laitières 
et autant de génisses. Confrontée à un manque de place, 
une partie du troupeau passe l’hiver en pension, tandis que 
l’été, il profite des pâturages des alpages de Plaine Joux et 
de Sornei.
L’exploitation est en autonomie fourragère et produit 
270 000 litres de lait annuellement grâce à un élevage 
mixte de montbéliardes et d’abondances. Ces efforts furent 
couronnés par une médaille de bronze à Paris en 2022 et le 
premier prix au concours agricole de reblochon fermier de 
La Clusaz en septembre 2023, marquant l’excellence de son 
fromage artisanal.

Nos félicitations chaleureuses à Noémie et son 
équipe pour ces réussites et leur avenir prometteur.

En 2017, le drapeau de Bogève, symbole de notre héritage 
communal, a été confié aux élèves des classes élémentaires, 
marquant ainsi le début d’un voyage éducatif autour de notre 
patrimoine. Aujourd’hui, nous souhaitons remercier Melinda 
Jouy, une habitante des Mouillettes et restauratrice en tapisserie 
de renom, sacrée meilleur ouvrier de France dans sa spécialité. 
Grâce à son expertise et à sa générosité, Melinda s’est engagée 
bénévolement dans la restauration de ce précieux emblème. 
Après plus de quarante-cinq heures d’un travail méticuleux, 
notre drapeau, porteur des souvenirs de 14-18, a retrouvé sa 
place d’honneur dans le hall de notre école, se faisant le gardien 
des liens indéfectibles qui unissent notre passé aux espoirs de 
l’avenir.
Ce geste de préservation, au-delà de sa signification 
patrimoniale, témoigne de la force de la communauté Bogévane 
et de son engagement à transmettre la mémoire collective. Au 
nom des anciens combattants et de l’ensemble des habitants 
de Bogève, nous exprimons notre gratitude à Mme Jouy. 
Son engagement reflète l’esprit de partage et le respect des 
traditions qui caractérisent si bien notre village.
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JUDO CLUB DES BRASSES :
une excellence récompensée

Le 1er juin 2023, un événement marquant a eu lieu pour 
le Judo Club des Brasses. En reconnaissance de son 
engagement exceptionnel envers le développement 
du judo, le club a été honoré par la Fédération 
Française de Judo avec le prestigieux label de niveau - 
ARGENT. Ce label, valable pour deux ans est la preuve 
tangible que le Judo Club des Brasses se distingue 
par la qualité de son projet associatif, sa dynamique 
de développement et de promotion, son offre sportive 
riche et variée, ses résultats sportifs ainsi que la qualité 
de l’encadrement et de la formation offerte.
À la suite de cette distinction notable, nous avons eu le 
privilège de rencontrer Bernard Pagniez, le Directeur 
technique du club, pour discuter de cette réussite et de 
l’avenir du club. Voici quelques questions que nous lui 
avons posées :
Bernard, quelles ont été les clés du succès du Judo 
Club des Brasses pour obtenir le Label Argent de la 
Fédération Française de Judo ?
Pour obtenir le Label Argent de la Fédération Française 
de judo, nous avons répondu à plusieurs critères :
• La qualité du projet associatif (développement de 

nos activités dans le milieu rural)
• La dynamique de développement et de promotion 

du club (organisation de plusieurs stages et de 
multiples activités extra judo)

• L’offre sportive auprès de ses adhérents licenciés 
(pratique du judo, du ju-jitsu, de la self-défense et 
du taïso)

• Les résultats sportifs (plusieurs jeunes de niveau 
régional)

• La qualité de l’encadrement et de la formation de 
ses adhérents licenciés (professeur diplômé et 6e Dan)

Comment le club compte-t-il maintenir et même 
améliorer la qualité de son encadrement et de sa 
formation pour l’avenir ?
Dans l’avenir, nous continuerons notre dynamique de 
développement pour permettre au plus grand nombre 
de participer à nos activités
Notre professeur continuera de se former au travers des 
stages organisés par la Fédération Française de Judo.

Quels sont les projets ou initiatives spécifi ques que 
le Label Argent va permettre de développer ou 
d’amplifi er au sein du club ?
Le Label Argent va nous aider à promouvoir nos projets 
au sein des communes, fi naliser la construction de 
dojos sur la Communauté de Communes de la Vallée 
verte et des 4 rivières.

Le club a-t-il des objectifs précis en matière de 
résultats sportifs pour les années à venir ? Si oui, 
lesquels ?
Nous souhaiterions permettre au plus grand nombre de 
passer du niveau régional au niveau national, pouvoir 
construire des équipes dans toutes les catégories 
d’âge et former un ou des suppléants pour renforcer 
l’encadrement.

Quel message souhaitez-vous adresser aux membres 
du club et à la communauté du judo en France suite à 
cette reconnaissance ?
Le Judo Club Des Brasses a obtenu le Label Argent de 
la Fédération Française de Judo grâce à son équipe 
dirigeante, grâce à ses bénévoles qui répondent 
présent aux événements que le club organise, grâce à 
la confi ance de nos adhérents et grâce à la disponibilité 
de notre professeur. Nous remercions les communes 
qui nous prêtent des salles et qui nous aident 
matériellement et fi nancièrement.
Pour notre projet club, nous avons opté pour la 
proximité en milieu rural, pour un esprit familial et pour 
le développement de nos activités pour le plus grand 
nombre.

Cette page est ouverte pour partager vos podiums, 
vos expériences, vos recherches, vos découvertes…

Venez vous faire connaître auprès de Christel à 
l’agence postale.
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ENTRE LES LIGNES DU TEMPS :
L’amour à Bogève d’hier à aujourd’hui

L’histoire de Bogève se raconte non seulement à 
travers son patrimoine et ses paysages mais aussi 
à travers les battements de cœur de ses habitants. 
Récemment, un véritable trésor sentimental a été 
mis à jour, des lettres d’amour datant de 1882, 
témoignant des émois et des espoirs de deux 
âmes de l’époque.
La première, d’un certain Mathieu de la Drôme, 
est un plaidoyer éloquent et un recueil de conseils 
pour un ami sur le point de se marier. Mathieu 
conseille de chercher une compagne partageant 
des humeurs et des valeurs similaires, mettant en 
avant la vertu au-dessus de la richesse et la beauté 
modérée plutôt que la splendeur qui attire l’envie.
Les suivantes semblent être celle d’un prétendant 
transi, exprimant son amour ardent pour une jeune 
femme du village, avouant la suivre de loin et 
aspirer à sa compagnie. L’homme décrit comment 
la vue de la demoiselle éveille en lui un désir 
passionné et l’implore de répondre à ses avances.
Ces lettres, retrouvées dans les murs d’une 
maison ancienne sont des correspondances 
intimes remplies de sagesse pratique et de 
passion dévorante, qui résonnent avec les thèmes 
universels de l’amour, de la séduction et du 
mariage.
Des thèmes toujours pertinents aujourd’hui, 
comme le témoigne l’histoire durable de Jeannine 
et Joseph, notre plus ancien couple de Bogève.

Après plus de 60 ans de 
mariage, Joseph Bel et 
Jeannine Chardon se sont 
confi és à nous en partageant 
leur sagesse sur les fondations 
d’un mariage heureux.

Vous êtes mariés depuis combien d’années ?
Jeannine et Joseph se connaissent depuis toujours, ils 
étaient déjà copains à l’école. Comme tous les jeunes 
hommes de sa génération, Joseph a été mobilisé en 
Algérie pendant 28 mois. Trois mois après son retour, ils 
se sont mariés.
Quels sont, selon vous, les ingrédients essentiels d’un 
mariage durable ?
De l’amour bien sûr, mais aussi savoir faire des 
concessions. À notre époque, les jeunes fi lles quittaient 
leur foyer familial pour aller s’installer sous le même toit 
que leur belle-famille, qui était composée de plusieurs 
générations (tante, grand-père, parents…). Il était 
donc important de savoir s’adapter pour pouvoir bien 
s’intégrer et être accepté par cette nouvelle famille.
Leur acte de mariage, daté du 13 juillet 1961, symbolise 
plus d’un demi-siècle de vie partagée, tissée d’amour et 
de respect.

Portés par ces témoignages du passé et par les récits 
d’aujourd’hui, nous formulons nos vœux les plus sincères 
pour le bonheur des couples actuels et futurs de Bogève.

Jeannine et Joseph en 1961 et 1958
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Bogève le 10 octobre 1882

Cher amie

Il est impossible de vous avoir vue sans brûler du désir de vous plaire ; 
je ne sais si vous vous êtes aperçue que je n’ai pas de plus grand bonheur 
que de me trouver par-tout où vous êtes. Je ne vais à l’église que dans 
l’espoir de vous y rencontrer et à la danse je suis heureux lorsque vous 
voulez bien m’accepter pour votre cavalier. Une chose pourtant me 
chagrine, c’est que tous les jeunes gens du village et même des villages 
voisins vous recherchent avec autant d’ardeur que je puis le faire moi-
même. Tous sont amoureux de votre beauté, et si vous favorisez l’un deux 
de votre regard, tous les autres envient son sort. Enfin il leur a été 
impossible de vous connaître sans ressentir pour vous l’amour le plus 
vif, vous ne pouvez pas ignorer, ma belle demoiselle ; et vous devez être 
fier de leurs hommages. Je ne me plaindrais pas de l’effet que produisent 
sur eux vos beaux yeux, si je pouvais prétendre à obtenir de vous quelque 
préférence et je n’hésite pas à vous dire que c’est là l’objet de tous mes 
veux. Songez, à la plus adorable des personnes ! que nuit et jour je ne 
songe qu’à vous ; et que de vous seule il dépend de me rendre le repos que 
j’ai perdu. Ayez pitié du plus tendre, du plus passionné de vos galants et 
ne le laissez pas se consumer inutilement dans la contemplation de vos 
charmes. Si vous êtes cruelle, j’en mourrais ; si au contraire vous vous 
rendez à ma prière, oh! alors je ne vivrai plus que pour vous, toute mon 
existence vous appartiendra jusqu’au dernier soupir. Si mes assiduités ne 
vous sont pas désagréables, ayez la bonté de me faire savoir le plus tôt 
possible ; je vous conjure, ne me faites pas languir et n’oubliez pas que 
quand on se meurt d’amour, on se meurt aussi d’impatience.

Agréez l’expression de toute la tendresse de celui qui brûle de pouvoir 
se dire a vous et votre fidèle amant.retranscriptions de lettre 

1897 1901 1905
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Cher Ami

J’apprends, par tous nos amis commun, que tu es disposé à te marier, et j’ai lieu d’être surpris de ne lavoir 
point appris par toi-même. Peut-être m’as-tu fait ce mystère, parce que jusqu’ici j’ai vécu dans le célibat ; 
peut-être as-tu pensé que je n’applaudirais pas à tes projets d’hyménée. Tu te trompes en ce cas, et je t’exhorte 
même à te marier plus tôt que plus tard ; car l’hymen n’est pas représenté sous la forme d’un vieillard, 
mais sous celle d’un jeune homme leste et vigoureux. Ami si l’envie du mariage te possède tu as raison de te 
satisfaire, mais consulte toi bien auparavant ; il n’est plus temps de songer à dire non quand une fois on a 
dit oui. Écoute donc mes avis pendant qu’il en est temps encore, et ne les crois pas moins bons parce que je 
te conseille dans une chose que je n’ai jamais essayée. N’as-tu jamais contemplé des assemblées de joueurs, 
où souvent les spectateurs voient mieux les coups que ceux-là qui tiennent les carte? Si c’est l’amour qui 
te transporte je n’ai rien à te dire car toute l’éloquence de Cicéron et de Démostème, voire même celle de 
Mirabeau et de l’immortel Jean Jacques, viendrait se briser contre toi, et je ne veux point essayer de faire 
voir clair à un aveugle ; mais si tu es encore maître de ta raison écoute ce que l’amitié m’inspire.

Avant de prendre une épouse examine d’avance ce qu’ont été sa mère, ses sœurs et les autres femmes qui la 
touche le plus près. Lorsque tu achètes un cheval tu t’informes bien de la nature de sa race ; pourquoi n’en 
ferais-tu pas autant, lorsqu’il est question de t’affubler d’une femme, qui de tous les animaux connus, est 
peut-être le plus trompeur. De même qu’on ne voit point naître une brebis d’un tigre ni une colombe d’un 
aigle, de même il arrive rarement qu’une femme corrompue donne le jour a une fille honnête et réservée. 
Ne cherche point une grosse dot ni une naissance illustre ; cherche plutôt, cherche partout l’heureuse et 
presqu’introuvable sympathie d’humeurs et de caractères.

Que ton épouse soit intelligente et judicieuse, mais prends garde qu’elle ne s’en fasse pas trop accroire ; 
j’aime encore mieux la femme qui ne sait rien, que celle qui s’imagine tout savoir. Quelle ne soit ni riche ni 
pauvre mais que sa dote principale soit dans la vertu. Malheur a celui qui ne sait pas priser cette espèce 
indestructible d’opulence !

Il ne faut pas qu’elle soit laide car tu en serais dégoûté bien vite ; il ne faut pas non plus qu’elle soit trop 
belle car ses prétentions et ses habitudes te ferai enrager plus vite encore ; elle serait attaquée sans cesse 
et tu ne peux pas raisonnablement espèrer qu’elle résistrat toujours. Que la femme que tu choisiras ait de 
la religion sans bigoterie qu’elle soit réservée sans bégueulerie aimable avec tout le monde mais sans se 
familiariser avec personne ; qu’elle ait été élevée avec tout les travaux du ménage ; qu’elle sache tenir une 
maison dans le plus grand ordre et avec économie. L’ordre et l’économie constituent un trésor plus précieux 
qu’une grosse dot ; qui se dissipe bien facilement avec les défauts contraires à ces qualités. Que ta femme en 
un mot, aime par goût son intérieur et sache en faire pour toi un petit paradis. Peu importe que ton épouse 
soit blonde ou brune, pourvu qu’elle ne soit pas rousse ; mais il importe beaucoup qu’elle reste ce qu’elle 
est, sans se plâtrer le visage fard et d’autres couleurs étrangères. Je ne veux pas que tu retourne au berceau 
avec une femme trop jeune, ni que tu t’enfonces d’avance dans la tombe avec une qui soit trop vieille ; il 
faut qu’elle ait quelques années moins que toi de peur qu’en la prenant plus âgée elle ne soit déjà vieillie, 
lorsque tu seras encore jeune. Qu’elle ne soit point triste, c’est un fardeau trop lourd à supporter que celui 
d’une épouse sombre et revêche pendant le cours de la vie il se trouve tant de place pour les ennuis qu’il 
est utile d’avoirs près de soi quelqu’un qui les adoucices par une humeur joviale. Qu’elle sache à la fois 
se tenir proprement et éviter le luxe ainsi que le vain attirail des modes. Qu’elle s’atache à faire non pas 
ce que les autres femmes font mais ce qu’elle devrait faire. Enfin qu’elle soit toujours silencieuse a propos 
active dans son ménage, affable envers tes amis : voici en résumé l’esquisse des qualités que je lui désire, 
et je t’engage à te marier bien vite, si tu trouve l’original d’après le quel on pourrait tracer semblable 
portrait.

Votre ami
Mathieu de la Drôme
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Bogève le 28 décembre 1882

Cher amie

Vous serez sans doute surprise de recevoir cette lettre, et vous ne vous douterez guère du motif pour lequel 
elle vous est adressée vous avez dû cependant remarquer une voiture qui s’arrêtait fréquemment, à peu de 
distance de votre porte, et dont le cocher est même entré une fois chez vous pour vous demander une adresse. 
Eh bien! cette voiture c’était celle que je conduit et ce cocher c’était moi ; moi qui suis amoureux fou de 
votre personne.

Vos beaux yeux ont enflammé mon cœur, et depuis quelque temps, nuit et jour, c’est à vous seule que je songe. 
Le sentiment que vous m’avez inspiré m’amène sans cesse devant la demeure que vous habitiez et je ne suis 
pas vraiment heureux que lorsquen passant je puis jeter à la dérobée, un coup d’œil sur les charmes dont 
la nature s’est montrée si prodigue à votre égard ; mais mon cœur passionné aspire à la possession d’un tel 
trésor ; et je ne puis différer de vous le dire dans l’espoir que vous acceuillirez les veux de ma tendresse.

Oui, belle demoiselle, je vous adore, veuillez donc m’honorer d’une prompte réponse, et m’apprendre si je 
puis compter que vous m’accorderez la faveur de vous adresser de vive voix mon sincère hommage. Songer, je 
vous en conjure à mon impatience et soyez bien convaincue que je brûle du désir de me dire.

À vous pour la vie

1908 1908
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Ma chère Amie

Combien je déteste ce maudit voyage qui me retient si 
longtemps loin de toi. Il me semble avoir perdu tout 
ce que j’ai de plus cher au monde, depuis que je t’ai 
quittée. Mon seul plaisir, ma seule distraction est de 
penser à toi ; c’est toi que je cherche dans mes loisirs. 
C’est toi que crois voir partout. Les moments que je 
passe loin de toi sont des moments perdus ; les heures 
sont des siècles, les minutes des années loin de toi. 
Oh ma chère amie ! penses tu aussi quelquefois à celui 
qui n’a d’autres pensées que toi ; s’il était possible 
de t’aimer plus que je le faisait avant de te quitter. 
Je crois que mon amour se serait augmenté par cette 
absense. Juge de mon impatience à te revoir a te dire 
de nouveau combien je t’aime. Ecris-moi souvent pour 
calmer un peu l’agitation que j’éprouve loin de ce 
que j’ai de plus cher au monde. Tendre amie pense 
quelquefois à celui qui demeurera toujours digne de 
ton amour par sa tendresse sans borne et la fidélité 
éternelle qu’il te jure que je rêve à toi la nuit et le 
matin je me trouve tout seule.

Gavillet Dudet
1912
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ÇA BOUGE À BOGÈVE !

Avec le soutien de Monsieur le Maire et son conseil municipal, 
un groupe de bénévoles motivés se lance dans l’aventure et 
crée « le P’tit Marché de BOGÈVE ».
Le projet est né de l’envie de valoriser et de rassembler 
autour de notre belle place « Raymond et René BOUVIER ».
L’idée: un marché mensuel le vendredi à partir de 16h avec 
des commerçants, des producteurs et des créateurs.
Tout pour préparer le week-end !
Pour poursuivre la soirée dans une ambiance conviviale : 
un mini concert pour découvrir de nouveaux groupes, une 
buvette associative pour partager un verre de l’amitié et la 
présence de Foodtruck.

LES DATES À RETENIR:
• 12 avril
• 3 mai
• 14 juin
• 12 juillet
• 9 août
• 13 septembre
• 11 octobre
• 8 novembre

lepetitmarchedebogeve@gmail.com
et : le P’tit Marché de Bogève

d’infos

HÂTE DE VOUS RETROUVER !

Bogève en action 29
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Après quelques années compliquées suite à la crise sanitaire, notre association 
a enfin retrouvé son rythme de croisière et la saison 2023 nous a permis de vous 
retrouver mais également de « nous » retrouver. Quel plaisir de partager ces 
moments-là avec nos jeunes et nos anciens !
Notre association traverse les décennies avec toujours autant de succès. Des 
membres très actifs et de tout âge. Est-ce que le secret serait là ? Le mélange 
des générations ? Peut-être…
En tout cas rendez-vous en 2025 pour fêter les 100 ans de notre chère 
« Stéphanoise ».
Voici quelques témoignages qui permettent de vous donner un petit aperçu de 
notre association.

LA STÉPHANOISE

Présidente : Aurélie Bovet
aurelbovet@yahoo.fr

d’infos

“Quand j’étais petite, j’accompagnais souvent ma 
mère lors de ses répétitions. Quand je voyais les acteurs 
sur scène, ça me donnait très envie d’y aller. Quand j’ai 
commencé à jouer, j’avais le trac, c’était difficile mais 
j’ai réussi à surmonter cela et aujourd’hui je prends 
beaucoup de plaisir sur les planches.
J’aime beaucoup l’ambiance de notre troupe. Les 
moments de préparation comme lorsque l’on prépare la 
soirée souvenirs sont toujours drôles avec l’équipe. Nous 
nous amusons beaucoup tout en travaillant à préparer 
une soirée pour le public. Nous espérons toujours que 
les spectateurs riront autant que nous !”

Élodie 13 ans

“Si je me rappelle bien, j’ai toujours été au théâtre. 
D’abord en tant que spectateur puis en tant qu’acteur. 
J’ai 16 ans aujourd’hui et si je calcule bien ça fait 11 ans 
que je joue.
Quand j’étais petit, je prenais déjà plaisir à accompagner 
ma mère aux répétitions ou à assister aux représentations 
en patois ou français.
Cette association est intergénérationnelle c’est ce qui 
est plaisant à mon goût car je trouve que le contact entre 
les jeunes et les plus âgés est très important et tellement 
enrichissant.”

Thomas 16 ans

“Je suis heureuse de faire partie de la Stéphanoise 
en jouant soit en patois soit en français depuis bientôt 
50 ans !
Ce qui me rend très fière c’est que dans la troupe nous 
sommes 3 générations à jouer ensemble, mes enfants, 
mes petits-enfants et moi. Sans compter mon mari qui 
du haut de ses 91 ans vient toujours donner un coup de 
main à la buvette lors des repas en patois.”

Maryvonne 77 ans

“La Stéphanoise vieillit et nous aussi !
Toujours avec autant d’émotion et autant de 
soutien de la part de notre public fidèle.
On se rappellera toujours nos premiers pas 
à la Stéphanoise, on devait avoir moins de 
10 ans, et on jouait des écoliers sur les bancs 
de l’école ou encore des hommes de Cro-
Magnon. À l’époque ils étaient assez fous pour 
oser nous laisser jouer des pièces justes entre 
enfants !
Ensuite on est passées avec les adultes, puis 
on s’est arrêtées pour les études. Mais l’appel 
des planches était toujours là quand nous 
sommes revenues dans nos contrées.
Lorsqu’on a commencé, on venait chercher le 
plaisir d’être ensemble, de jouer ensemble et 
de montrer la pièce à nos familles. Le théâtre 
nous a aussi permis de prendre confiance en 
nous.
Les années passent mais la même envie 
persiste, celle de se faire plaisir à soi et à notre 
public, comme d’autres membres de la famille 
ou des proches ont pu le faire avant nous.”

Axelle et Anaïs 30 ans



Bogève en action 31

d’infos
Président : Sébastien Chardon

06 35 35 44 10
Fête de la Musique Bogève

Nous avons tremblé pour commencer les préparatifs 
de cette édition, la météo n’était pas avec nous mais 
le microclimat de Bogève nous a sauvés, les nuages se 
sont dissipés en milieu de journée pour laisser place 
au soleil.
Les marques sont prises sur cette nouvelle place, la 
scène est en place, les bars, chaque chose a trouvé sa 
place.
Nous avons mieux utilisé la totalité de la place avec 
plus de mange-debout, plus de tables et quelques 
nouveautés écologiques comme des cendriers 
dispersés sur la place.
Les Bogèvans et Bogèvanes sont revenus en masse en 
2022 pour notre édition retour du COVID, donc il fallait 
être à la hauteur de leurs attentes. En cette année 2023, 
nous avons sorti le grand jeu et des nouveautés.
Les plus anciens bénévoles nous ont proposé une 
nouveauté. Mais quelle nouveauté ? parlons-en!!!! 

C’est plutôt un retour à une nostalgie de bal des années 
90. Une partie de l’équipe nous a ressorti LE BLANC 
LIME. Mais le blanc limé au mètre !!! Pour ceux qui ne 
connaissent pas, c’est un mélange de vin blanc et de 
limonade que l’on boit dans des petits verres sur un 
mètre de long.
Pour les plus jeunes bénévoles, une autre idée 
l’arrosoir !!!! Eh oui ! Un arrosoir de jardin (rose bien sûr 
aux couleurs de la FMB) pour vendre la bière, pour le 
plus grand plaisir du public.
Que des nouvelles idées, 
un peu plus originales 
les unes que les autres 
mais qui font que la 
fête de la musique de 
Bogève est appréciée 
de tous, jeunes et moins 
jeunes mais surtout un 
événement convivial au 
cœur du village.
Une nouvelle année de succès pour son événement 
annuel. Nous vous donnons rendez-vous le 8 juin 2024 
pour la nouvelle édition qui vous attend.
Un grand remerciement à notre groupe et surtout à 
tous nos bénévoles sans qui rien ne serait possible.
Le bureau

“À l’heure où je trace ces quelques 
lignes pour parler de la Stéphanoise, je 
me souviens si bien encore de ma toute 
première fois avec cette troupe si chère 
à mon cœur (40 ans déjà), que même 
quelques répliques, que je donnais alors 
à Gaby, sont restées gravées, prêtes 
à ressortir. Que ceux qui voudraient 
voir dans ce souvenir une performance 
de mémoire ne s’y trompent pas. Car 
si ce souvenir est resté gravé en moi, 
c’est grâce à la force des émotions et 
des sentiments qui l’ont accompagné, 
plutôt qu’à une capacité extraordinaire 
à mémoriser, que je ne possède 
évidemment pas.

Plus important encore c’est la manière avec laquelle j’ai été accueillie 
et intégrée au sein de cette belle et talentueuse troupe, que je 
peux aujourd’hui donner un sens véritable à ce souvenir. Car plus 
qu’une simple résurgence du passé il constitue l’identité même de la 
STÉPHANOISE:
Une association de bienfaiteurs ayant mis l’humain au cœur de 
son fonctionnement. Un réservoir de talents capables de réécrire 
l’histoire, en transformant le « côté parfois désagréable ou trop 
sérieux de nos vies » en situations cocasses et drôles. Une fabrique 
à souvenirs heureux, véritable source d’énergies positives qui attire 
les générations successives comme des mouches autour d’un pot de 
miel.
Et pour notre village, un véritable patrimoine culturel, vieux de 
presque 100 ans qui n’en a pas fini d’écrire son histoire.”

Christine 62 ans

FÊTE DE LA MUSIQUE BOGÈVE
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GROUPE DES AÎNÉS

Le groupe des aînés de Bogève a repris ses activités à l’automne 
dernier comme chaque année.
C’est toujours dans la bonne humeur que les « mémés tricot » et les 
joueurs de belote se retrouvent chaque mardi après-midi à la salle 
mise à leur disposition au rez-de-chaussée de la Mairie.
Toutes nos réunions sont animées de bons mots, d’anecdotes avec 
des fous rires.
Au cours de 2023 le groupe tricot a participé à “Septembre en Or”
aux côtés des associations bogèvanes et du Conseil municipal des 
jeunes de Bogève.
Nous avons également participé à plusieurs marchés associatifs 
proposant nos ouvrages. Cela nous a permis d’apporter notre 
participation financière à « Septembre en or », « Octobre Rose » ainsi 
qu’aux Scouts de Cluses.
Nous avons confectionné un sapin de Noël au crochet qui a été 
exposé à l’entrée de la Mairie.
Récemment nous avons été sensibles à l’invitation de L’APE de l’école 
de Bogève pour animer un atelier d’initiation aux travaux d’aiguilles 
(tricot, crochet, petite couture simple) lors du prochain marché aux 
fleurs qui se déroulera le 18 mai 2024 durant toute la journée.
Les talents pâtissiers des joueurs de belote et des tricoteuses 
permettent de partager un goûter savoureux et varié pour clôturer 
chaque après-midi.

d’infos

Référente : Marie-France Pinget
04 50 36 61 65

Le groupe des aînés – 
groupe informel, libre et gratuit 
– accueille tous les mardis 
d’octobre à mai de 13 h30 à 
17h30 celles et ceux qui veulent 
se joindre à lui (sauf la semaine 

entre Noël et nouvel an).
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Référente : Émilie Lamant
04 50 36 65 94 (aux horaires d’ouverture)
 bibliotheque.bogeve@orange.fr

UNE BIBLIOTHÈQUE
EN COURS DE MODERNISATION

C’est avec une joie immense que nous avons réceptionné 
du matériel informatique tout neuf, l’installation d’un 
logiciel afin de vous accueillir prochainement dans la 
modernité.
C’est grâce à la bonne volonté des bénévoles et des 
agents de la médiathèque intercommunale que les 
2 700 livres ont pu être répertoriés dans le catalogue 
informatique du réseau de la Vallée Verte.
La bibliothèque a intégré le réseau « Lire en Vallée 
Verte ». Il vous permettra en 2024 de consulter tous les 
livres du réseau sur le portail de la médiathèque de 
Boëge (https://www.mediatheque-ccvalleeverte.fr/)
et aussi E-medi@s (accès aux livres numériques en ligne).

Les enfants de la crèche sont venus écouter 
et découvrir des contes.
Il en a été de même pour les enfants de 
l’école primaire.
La bibliothèque est toujours adhérente 
aux bibliothèques DAISYrables (livre audio 
pour le handicap (DYS, Visuel…)) et aussi à 
premières pages (livres pour nourrissons).
La collection de la bibliothèque de Bogève 
sera enrichie par des livres de Savoie-biblio 
via une navette.

HORAIRES
• Mardi : 16h-19h30

(hors vacances scolaires)
• Samedi : 10h-12h30 (toute l’année)

Ces horaires peuvent être modifiés en
 fonction des disponibilités des bénévoles.

d’infos

SI VOUS AVEZ DES QUESTIONS, LES BÉNÉVOLES
SE RÉJOUIRONT DE RÉPONDRE À VOS ATTENTES.

En 2024, elle continue sur l’élan de la 
modernisation avec la création d’une 
grainothèque : c’est un outil participatif 
basé sur le troc de graines entre les 
usagers de la bibliothèque.
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Présidente : Claire Bapst

 apebogeve@gmail.com
APE La Montagne des Petits Bogévans

Comme vous le savez, l’association La Montagne des petits 
Bogèvans est une APE (association de parents d’élèves) ayant 
pour but de récolter des fonds servant à financer les projets de 
l’école et les animations de la garderie.
Elle a aussi pour but de créer du lien entre les différents acteurs 
de l’école, ainsi qu’avec la vie du village.
C’est pourquoi cette année, nous inaugurons des ateliers gratuits 
certains samedis, avec des activités familiales, telles que goûter 
au parc, chansons, histoires, réflexologie avec une professionnelle 
et toutes autres idées qui puissent être proposées par ceux qui le 
souhaitent.
Nouveauté aussi cette année, le marché aux fleurs aura lieu le 
samedi 18 mai, avec possibilité de commandes à récupérer le 
vendredi. Il sera couplé avec un marché aux artisans, producteurs et 
commerçants sur le thème de la biodiversité, l’éco-consommation 
et l’éco-responsabilité, ainsi que des animations proposées par 
différentes associations tout au long de la journée, jusqu’à la nuit 
tombée. C’est la Biogévane.
Pour tout renseignement, si vous souhaitez participer en tant que 
professionnel, association ou bénévole : biogevane@gmail.com
Pour toute information, vous pouvez aussi nous contacter par mail.

A.P.E.LA
M

O
NT

AG
NE DES PETITS BOGEVAN

S

BOGÈVE ANIMATIONS

Président : Frédéric Tur
0624035265

Trésorière : Monique Chardon
0450366361
Bogève Animations

d’infos

Chaque année, Bogève Animations insuffle énergie et 
convivialité dans notre village. Des événements variés, 
comme le concours de belote, le tournoi de pétanque 
aux Chaix, le Téléthon, la vogue rassemblent les 
Bogévans. En 2024, une tombola exceptionnelle lors de 
la fête de la Saint Patrick qui va permettre à l’heureux 
gagnant de découvrir l’Irlande.
Ces moments privilégiés, orchestrés par les bénévoles 
de Bogève Animations, tissent des liens communautaires 
forts et permettent de créer des souvenirs inoubliables. 
Un immense merci à tous les bénévoles pour leur 
engagement. Nous nous réjouissons de vous retrouver 
en 2024-2025 pour vivre ensemble de nouvelles 
festivités.
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L’hiver 2023 a été assez compliqué au niveau de l’enneigement, 
il a commencé tard et s’est terminé de manière prématurée. 
Une saison assez frustrante, raccourcie mais qui a tout de 
même permis à de nombreux enfants de Bogève et d’ailleurs 
d’évoluer et de progresser sur le massif des Brasses.
Année après année, nous réalisons qu’il va falloir redoubler 
d’efforts pour continuer à skier « à domicile ». C’est donc 
en lien avec la station, l’ESF et le ski club de Viuz que nous 
travaillons quotidiennement à l’organisation et à l’adaptation 
des cours de ski des enfants licenciés au ski club de Bogève. 
Un grand merci à Thomas qui gère la partie loisir de notre 
club et qui fait tout son possible pour proposer un maximum 
de ski aux enfants.
Du côté des enfants qui ont choisi de faire de la compétition 
au sein de l’Interclubs des Brasses, la situation est également 
compliquée. Les conditions de neige ne leur permettent 
pas de skier dans la station des Brasses, là où ils ont appris 
à skier et où ils peuvent retrouver leurs habitudes, leurs amis 
et skier en famille. La majorité des entraînements se déroule 
dans d’autres stations, ce qui implique des déplacements, 
des changements d’organisation de dernière minute et de la 
fatigue en plus des obligations scolaires. Je tiens à remercier 
les entraîneurs, Laura, Adrien, Vincent et Arnaud qui cherchent 
et trouvent presque quotidiennement des solutions pour 
faire skier les jeunes dans les meilleures conditions possibles.
Tous ces efforts paient, les résultats sont au rendez-vous 
avec un jeune U18 sélectionné dans le groupe ambition du 
comité Mont-Blanc, des U16 et U14 qui ont participé aux 
championnats de France avec des manches très intéressantes 
et des U12 en fi nale du circuit départemental.
Et bien sûr, tous les week-ends aux Brasses vous pourrez 
retrouver d’anciens licenciés de notre ski club qui sont en 
formation pour devenir moniteur de ski et qui donnent des 
cours.
Notre ski club essaie d’être également très présent pour 
animer la vie de notre village. Vous pouvez nous retrouver 
régulièrement au cours de l’année autour d’événements 
festifs. En 2023, nous avons organisé la soirée fondue pendant 
l’hiver, un événement tapas/paella au printemps. La section 
foot de notre ski club (pour les 5 / 11 ans) a célébré la fi n 

de saison autour d’un tournoi aux Chaix. Nous avons 
également organisé la retransmission des matchs de 
l’équipe de France de rugby à la Stéphanoise avant 
de terminer l’année avec notre apéro huîtres.
L’année 2024 devrait reprendre l’essentiel de ces 
manifestations, en ajoutant à cela le « Befor ski 
festival » qui se tiendra le 7 septembre.
Nous espérons vous voir nombreux lors de ces 
moments festifs et nous remercions tous les 
bénévoles qui permettent de faire vivre notre 
association.
À très bientôt.

L’équipe du ski club de Bogève

SKI CLUB DE BOGÈVE

Président : Pierre-Yves Cogne
 https://ski-club-bogeve.clubffs.fr
Ski Club Bogève

 scbogeve@gmail.com

d’infos
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Notre dernière rencontre : l’arbre de Noël du Judo 
Club des Brasses du samedi 16 décembre a été un 
moment magique où chaque enfant a pu effectuer 
une démonstration de ce qu’il apprend durant 
l’année.
À la Stéphanoise, les cours de Taïso du lundi matin et 
du jeudi soir connaissent un très grand succès cette 
année.
Le mardi soir, les cours de judo à Bogève avec les 
jeunes de l’éveil Judo à Benjamin. Le pédibus depuis 
l’école de Bogève est toujours présent.
Les nouveaux adhérents sont les bienvenus même en 
cours d’année.

En 2023 il y a eu le tournoi du club au printemps, la remise 
de ceintures au mois de juin et les stages durant les 
vacances scolaires qui sont des événements importants du 
club.
Les week-ends sont rythmés par diverses compétitions à 
l’extérieur. Le Club qui a son siège social sur la commune 
représente bien les couleurs des Brasses tout au long de 
l’année.
N’hésitez pas à visiter le site du club pour nos événements 
à venir ou nous contacter par mail au judoclubdesbrasses@
hotmail.com.
Cette année 2024 le club proposera également un 
spectacle d’hypnose le 27 avril.
Bernard Pagniez est toujours fi dèle avec un enseignement 
de qualité et de bienveillance pour chaque adhérent.
Cette année quelques changements dans le bureau : 
Cécile Billet reprend la présidence ainsi qu’une nouvelle 
trésorière Karla Fin.
Un grand merci à Julien pour son année à la tête du club.
Sans compter sur les valeurs du club, le bon esprit sportif… 
Un grand merci aux bénévoles qui nous aident à faire vivre 
le club.
On est très fi ers de notre label argent.

Cécile Billet
Présidente du Judo Club des Brasses

d’infos

Présidente : Cécile Billet
 www.judoclubdesbrasses.com
 judoclubdesbrasses@hotmail.com
Judo Club des Brasses

JUDO CLUB DES BRASSES
AFFILIÉ FFJDA

LES JEUX INTERVILLAGES
La situation sanitaire a eu raison des 
intervillages et des bénévoles du côté 
du Massif des Brasses, le manque de 
bénévoles sur la commune d’Onnion n’a 
pas permis d’organiser les traditionnels 
jeux qui se déroulent depuis des années. 
Le trophée, toujours en exposition à la 
poste de Bogève reste dans le village en 
attendant la suite des événements.

Suite de la victoire de 
Boëge aux intervillages de 
2022, les intervillages de la 
Vallée Verte ont eu lieu cette 
année 2023 à Boëge.
Boëge n’a pas eu de 
chance avec les conditions 
météo : une pluie battante. 
Toutes les équipes étaient 
présentes et n’ont pas 
démérité mais l’équipe de 
Villard a été la plus forte. 
Bogève a fi ni 4e sur les 9 
équipes de la Vallée Verte.

Vallée Verte : Cédric Babe
06 75 19 80 81

Massif des Brasses : Raoul Chardon
04 50 36 63 61

d’infos
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Détours et Contours en Vallée Verte est une jeune 
association bogèvane dont le but est de créer et 
entretenir des itinéraires pédestres au départ de 
Bogève.
2023 aura été l’année de la réalisation des 10 parcours 
de randonnées au départ du Totem sur le parking de 
l’École. Tous sont nommés et signalés par un numéro 
que vous retrouverez sur le site dcvv.fr. Un livret 
papier est disponible gratuitement dans les offices de 
tourisme de la Vallée. Les distances sont adaptées à 
tous les pratiquants (marcheurs, vététistes et cavaliers) 
qui s’approprieront et profiteront de ces itinéraires.

d’infos

Président : Patrick Bussy
06 12 88 69 06

Secrétaire : Jean-Marc Bozon
06 85 34 86 46
 detoursetcontours@orange.fr
www.dcvv.fr

L’animation Rando Ciné est aussi une nouveauté. Elle 
consiste à se rendre à pied au cinéma la Trace en 
empruntant le chemin n° 4 afin de partager un agréable 
moment de cinéma et d’échanger sur le chemin du 
retour.
Un WhatsApp Rando Ciné informe des choix de film et 
des déplacements, il suffit d’adresser son n° de portable 
par courriel à Jean-Marc Bozon (detoursetcontours@
orange.fr).

LANCEMENT D’UNE MANIFESTATION RANDONNÉE 
« LA BOGÈVANE ».
Elle aura lieu le samedi 25 mai 2024 et proposera des 
parcours ouverts à tous les niveaux de pratique. Toutes 
les informations seront publiées sur les sites dcvv.fr, des 
offices de tourisme de la Vallée et des Brasses.

Un jeu, « La chasse aux cailloux » permet de gagner 
des places de cinéma « La Trace », offertes par DCVV. 3 
cailloux peints sont cachés sur le chemin n° 4. Une fois 
trouvé, il suffit de contacter et de remettre ce caillou à 
DCVV qui vous l’échange contre un ticket de cinéma.
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Président : Yoan Blanchod
 06 48 12 01 16
 greenvalley.discgolf@gmail.com
Green-Valley-Disc-Golf

https ://discgolf.games

d’infos

GREEN VALLEY DISC GOLF
PREND SON ENVOL !!!

Déjà 3 ans et beaucoup de choses accomplies. Cette 
saison, le club a organisé de nombreux événements afi n 
de faire découvrir ce sport hors du commun.
Avec l’aide de la Mairie de Bogève, de la région Auvergne 
Rhône Alpes et de la Maison BAUD, l’association a pu 
atteindre ses objectifs en se procurant 5 corbeilles mobiles 
supplémentaires permettant de réaliser des tournois.
Le soutien de la Mairie d’Habère-Poche, a permis 
d’organiser la toute première manche régionale Auvergne 
Rhône-Alpes en Haute-Savoie.
Un nouveau partenaire, l’Agence Publicité d’Annecy 
Images & Lumières, nous a généreusement fourni des 
supports de communication et a réalisé notre nouveau 
logo.
RAPPEL SUR CE QU’EST LE DISC GOLF ?
C’est un sport qui se base sur les règles du golf.
Il se pratique beaucoup aux États-Unis, en Suisse et dans 
certains pays du nord de l’Europe.
Le principe de cette discipline est de lancer un disque (qui 
se rapproche des caractéristiques du frisbee) en direction 
d’une corbeille.
Un parcours peut se faire sur une base de 6, 9 ou 18 trous 
et a un nombre moyen de coups à atteindre que l’on 
nomme « par » (par 3,4,5 coups ou plus). L’objectif est de 
réaliser le parcours en un minimum de lancers.

ZOOM SUR LES ÉVÉNEMENTS PASSÉS :
• 24 juin 2023 : initiation au Bois Noir à Habère-Poche 

(parution dans le Dauphiné),
• 2 juillet 2023 : initiation durant l’événement Oxy’ 

Crossetaz à Habère-Lullin,
• les 14, 15 et 16 juillet 2023 : participation à une 

manche Nationale à Vichy,
• 23 juillet 2023 : initiation lors de la Fête de l’Alpage 

à Plaine-Joux à Bogève,
• le 16, 17 septembre 2023 : « Green Valley Open », 

organisation d’une manche régionale ARA en 
parallèle avec l’EUROPE WOMEN’S EVENT 2023 au 
plateau des Moises à Habère-Poche (photo)

ZOOM SUR LES PROJETS À VENIR :
• Proposition pour une deuxième édition « Green 

Valley Open » au plateau des Moises à Habère-
Poche en septembre 2024,

• Initiation à la fête de l’Alpage le 4 août 2024,
• Organisation d’un tournoi interne au club en juin au 

terrain de foot de Bogève,
• Créer un parcours fi xe de 9 trous en collaboration 

avec la Mairie de Bogève, afi n d’offrir une nouvelle 
activité publique dans le village, d’apporter et de 
développer un entraînement complet aux adhérents 
de l’association de GVDG. L’emplacement reste à 
défi nir.

N’hésitez pas à nous suivre sur les réseaux sociaux et à 
nous contacter pour plus d’informations.
Green-Valley-Disc-Golf proposera différentes initiations 
durant l’année 2024-2025.

Bogève en action38
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Président : Philippe Pinget
06 26 56 75 31
pinget.philippe@wanadoo.fr

COOPÉRATIVE 
LAITIÈRE

d’infos
Président :
Jacky Bovet

06 79 98 82 14

ASSOCIATION COMMUNALE 
DE CHASSE AGRÉÉE

Président : Raoul Chardon
 04 50 36 63 61 04 50 36 63 61

FOOT DE BOGÈVE
Notre association rassemble tous les passionnés de 
foot, toutes générations confondues, qui souhaitent 
pratiquer ce sport. Venez nous rejoindre !
• En janvier et février : au gymnase de Boëge le 

mercredi de 18h à 19h45
• D’avril à septembre : au stade de Chaix à 18h

d’infos

LA PAROISSE

Contact général :
Maryvonne Baud-Grasset 04 50 36 60 48
Chargée de mission catéchèse :
Séverine Dutriaux 06 81 05 10 66

 dutriauxseverin@gmail.com
la-visitation-cate@diocese-annecy.fr

Aumônerie : Denis Grillet
 grillet.denis@gmail.com

Chorale / Musique : Éliane Baud-Grasset
04 50 36 97 60

d’infos

 Familyfuntrail74@gmail.com

d’infos

FAMILY
FUN TRAIL
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GYM DE LA VALLÉE VERTE
30 ANS QUE NOTRE FÉDÉRATION ŒUVRE POUR LE SPORT SANTÉ

La Fédération EPGV SPORT SANTÉ préconise des activités 
sportives diversifiées qui sont regroupées en quatre univers :
• Zen : regroupe les techniques douces
• Energy : rassemble les techniques cardios et de 

renforcement musculaire
• Oxygène en plein air
• Danse: bouger en musique
Notre Section Gym’ Vallée Verte propose différentes 
séances, pour que chacun puisse prendre du plaisir et 
toujours progresser suivant son niveau sportif, l’engagement 
que l’on veut y mettre, sa motivation, sa souplesse, son âge, 
ses problèmes de dos ou autres. Les animatrices utilisent la 
pédagogie différenciée pour s’adapter à chacun.
Cardio-Renforcement musculaire, Cross Training / Sports 
co, Gym douces, Dos / Pilates / Postural, Équilibre / 
Mémoire, Step, Acti’March, Gym Oxygène…

PLUS D’EXCUSE POUR NE PAS 
PRENDRE SOIN DE SA SANTÉ !

Les Bogévans n’hésitent pas à aller à Boëge ou Habère-
Lullin pour participer à d’autres séances.
Notre Club dépasse les 350 adhérents cette année et nous 
avons dû hélas refuser du monde. D’autres cours seront 
proposés l’année prochaine.

ET TOUJOURS À BOGÈVE: 
LE LUNDI : 2 COURS EN SALLE avec Marie-Sylvie :
• 18h30: Gym du Dos et Pilates
• 19H45 Cardio-renfo
Contact : m.sylvie74@yahoo.fr

SÉANCES ACTI’MARCH AU TERRAIN DES CHAIX 
avec Marie « Pépette »:
• le mardi de 18h30 à 19h30
• le jeudi de 19h30 à 20h30
Contact : pepetdid@wanadoo.fr

d’infos
 gv.vallee.verte@gmail.com
gymnastiquevalleeverte.jimdofree.com
Gym Vallée Verte

L’actimarch’ est une activité cardiovasculaire 
adaptée et personnalisée, par la marche et en 
groupe De Sport Santé.
Elle permet également de prendre conscience 
de sa respiration à l’effort… de sa posture, de 
l’améliorer et de l’adapter dans son quotidien.
Marie DUFOURD « Pépette » vous propose 
2 sessions de 13 séances dans l’année : 1 
session de printemps (début mars) et 1 session 
d’automne (mi-septembre).
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L’année 2023 a été riche pour la MJCi Les Clarines ! Rapide retour sur les différents secteurs d’activité :

L’ACCUEIL DE LOISIRS :
Nous avons accueilli 606 enfants sur la saison 
2022-2023 venant de Bogève et de la CC4R.
L’Accueil de Loisirs a organisé en juillet dernier le 
Festival de l’été. Ce sont 115 enfants et adolescents 
qui se sont réunis pour cette journée festive, sous 
le soleil ! Plusieurs activités étaient proposées et la 
journée s’est terminée avec un lâcher de ballons 
en famille ainsi qu’un verre de l’amitié.
LA FABRI’K:
La Fabri’k s’est délocalisée à Bogève durant une 
après-midi avec Julie, accueillant gratuitement et 
sans inscription les jeunes de 10 à 17 ans à la Salle 
des Associations !
La Passerelle a également passé plusieurs demi-
journées à Bogève et à Plaine Joux, durant toute 
l’année.

ACTIVITÉS SPORTS ET LOISIRS :
Les activités Sports et Loisirs représentent 834 
inscrits, soit une augmentation de 21 % par 
rapport à l’année précédente, avec de nouvelles 
activités et stages proposés.
LA COMMISSION CULTURE :
La Commission Culture a organisé plusieurs 
manifestations culturelles en 2023, comme la 
soirée chansons françaises avec André PRIETO, un 
spectacle humoristique de Jean-Michel MATTEI, 
une pièce de théâtre par la compagnie La Crevette 
sous l’Oreiller ou encore le spectacle musical de 
Noël par Faux Contacts.

À VENIR DANS VOTRE MJCI !
En septembre dernier, la MJCI a inauguré la nouvelle K’Fête, 
un espace convivial, où plusieurs événements se sont déroulés. 
Plusieurs événements sont à venir, comme l’Escape Game, le 
9 mars ou le Café-Concert le 16 mars.
La MJCI, en partenariat avec plusieurs autres associations locales, 
a relancé le Festival du Jeu, qui s’est déroulé en septembre 
dernier. Une nouvelle édition est prévue pour cette année, le 
21 septembre 2024.
Pour cette nouvelle année, la MJCI a prévu d’organiser plusieurs 
séjours, dont le premier aura lieu la première semaine des 
vacances de février, dans le Vercors.
Le 27 avril, nous organisons le « Carnav’Ali », sur le thème de la 
musique, sur la commune de Saint-Jeoire.
2024, c’est également l’année du changement ! Nous faisons 
une refonte complète de notre site Internet et nous changeons 
notre mode de fonctionnement pour les inscriptions, qui se 
dérouleront sur le logiciel Inoé.
Au plaisir de vous retrouver en 2024 !

LA MJCI LES CLARINES

d’infos

 04 50 36 85 10
info@mjci.net - jeunes@mjci.net
ali@mjci.net - mjcilesclarines.fr
MJCi Les Clarines
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CAROLINE POIRIER - INFIRMIÈRE

Depuis peu, Bogève accueille 
une nouvelle infirmière. 
Afin de mieux la connaître 
et de saisir pleinement ses 
motivations, son parcours, et 
les services qu’elle envisage 
d’offrir à notre village, nous 
lui avons posé une série de 
questions.
Nous sommes enthousiastes à l’idée d’accueillir Caroline 
Poirier au sein de notre village et nous lui souhaitons 
plein succès dans la poursuite de ses activités.
Pouvez-vous nous parler de vous, votre parcours et ce 
qui vous a motivée à choisir le métier d’infirmière et 
qu’est-ce qui vous a incitée à vous installer à Bogève en 
particulier?
J’aime ce village agréablement aménagé et offrant divers 
services. J’habite moi-même tout près, à Sevraz et c’est 
une patiente qui m’a interpellée sur le fait qu’il y avait 
un local à louer à Bogève. J’ai saisi l’occasion pour me 
présenter au Maire et m’installer. J’aime l’environnement 
montagneux et la Vallée Verte.
Comment décrivez-vous votre approche des soins 
infirmiers et quel type de services envisagez-vous de 
proposer à Bogève?
De nature curieuse et forte de mon expérience 
d’infirmière dans différents domaines depuis plus 
de 10 ans, je m’oriente désormais sur une vision plus 
individualisée de la santé. J’ai compris que pour soigner 
efficacement le corps dans son ensemble, organique, 
fonctionnel et énergétique, il me fallait suivre des 
formations complémentaires.
Formations
En 2018. Je me suis formée en massages thérapeutiques 
de préparation et récupération sportives, puis pratiqué 
lors de compétitions telles que les trails, courses de 
vélo, tennis, football aux côtés de kinésithérapeutes, 
physiothérapeutes et ostéopathes.
Formée en 2022 en Hydrotomie percutanée, je suis 
praticienne reconnue et membre de l’A.I.H.P (Association 
Internationale d’Hydrotomie Percutanée). Cette 
technique de mésothérapie démontre tous les bienfaits 
pour soulager les douleurs chroniques d’origines 
neurologiques, musculo-squelettiques et articulaires. 
Les patients témoignent d’une vraie satisfaction et d’une 
réponse adaptée à leurs maux ainsi que leurs blocages.
Grâce à mon expertise, je contribue ainsi à améliorer 
votre qualité de vie en vous offrant un soulagement 
efficace et durable.

28 route de la Vallée Verte
 0623483854
 www.caroline-poirier.com

d’infos

Selon vous, quelle est l’importance d’avoir une infirmière 
disponible dans des communes rurales comme Bogève 
et comment pensez-vous que cela peut impacter notre 
village?
À l’heure actuelle beaucoup de cabinets infirmiers 
ferment, en Haute-Savoie, en cause, la non-revalorisation 
de nos actes et des frais kilométriques depuis plus d’une 
dizaine d’années. Malgré cela, le secteur de Bogève 
est couvert par les cabinets avoisinants pour les soins 
domiciliaires.
Malgré mon statut d’infirmière libérale je ne peux pas 
proposer ce type de soins pour le moment car je suis 
seule. Étant tout juste installée, je me concentre sur mes 
soins de mésothérapie, les patients suivis depuis 2 ans 
m’ont suivi. À l’avenir mon cabinet pourrait évoluer si je 
peux m’associer à un autre infirmier/ère.
N’hésitez pas à venir me rencontrer au cabinet, et de 
consulter mon site internet pour prendre connaissance 
de cette technique simple, peu invasive aux multiples 
bénéfices.

Caroline Poirier

LES BIENFAITS DE LA MÉSOTHÉRAPIE
L’hydrotomie percutanée est une technique 
de mésothérapie. Elle est pratiquée par des 
professionnels de santé dans une vingtaine 
de pays à travers le monde et a démontré son 
efficacité sur le plan fonctionnel du corps humain.
COMMENT FONCTIONNE CETTE TECHNIQUE ?
La technique permet de réduire au maximum 
les molécules chimiques médicamenteuses 
et consiste en l’injection intradermique ou 
sous-cutanée de sérum physiologique, de 
vitamines, d’oligo-éléments, de minéraux, d’acide 
hyaluronique, silicium, d’acides aminés mais 
aussi de vasodilatateurs, d’agents chélateurs de 
l’arthrose et d’anti-inflammatoires.
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LA PETITE BRINDILLE

ARTISANAT ET NATURE : LES INFUSIONS 
BIOLOGIQUES DE LA PETITE BRINDILLE
Nichée à Bogève dans la Vallée Verte en Haute-
Savoie, La Petite Brindille est bien plus qu’une 
microferme. À 850 m d’altitude, Inspirée par le lien 
ancestral entre les plantes aromatiques, médicinales 
et l’homme, elle cultive la tradition et la modernité 
à travers ses jardins d’altitude, où une multitude de 
plantes aromatiques et médicinales s’épanouissent 
dans un respect absolu de l’agriculture biologique.
Cette ferme, portée par l’expertise d’ingénierie 
de Jessica Ranzoni, est le reflet d’un engagement 
durable envers la biodiversité et le savoir-faire 
paysan ancestral.
La gamme de produits de La Petite Brindille, créée 
avec passion, invite à la découverte de saveurs 
authentiques et bienfaitrices. Elle se compose de 
tisanes créatives, plantes simples, sel et aromates. 
Chaque plante est choisie pour ses vertus, offrant 
des infusions originales pour tous les moments de 
la journée, que ce soit pour revitaliser, apaiser ou 
encore pour accompagner une digestion délicate.
Les méthodes artisanales, allant de la récolte à la 
main au séchage à basse température, garantissent 
l’intégrité des arômes et des vertus des plantes.
C’est une invitation à redécouvrir le bon goût des 
plantes et à profiter de leurs bienfaits au quotidien.

 0648105402
 info@petitebrindille.fr
 www.petitebrindille.com

d’infos

COMMENT EST NÉ CE PROJET?
C’est au cours de ma formation en gestion de 
la nature que l’idée de cultiver des plantes 
aromatiques et médicinales a germé. Fascinée par 
le lien intime qui les relie à l’homme, j’avais comme 
souhait de développer un projet susceptible 
d’accorder harmonieusement mes différents 
objectifs en mettant à profit mes connaissances 
d’ingénieure : cultiver des plantes dans le respect 
de la nature afin de créer un lieu de biodiversité 
privilégié, opter pour des pratiques artisanales 
reflétant un savoir-faire paysan et imaginer une 
gamme de produits aux saveurs originales, 
composées de plantes locales.



1 - 1897
2 - 1930

4 - 1922

3 - 1923

5 - 1936

C - 1972B - 1981

E - 1933

A - 1985

D - 1965

JEU
Saurez-vous retrouver ces jeunes mariés des années plus tard ?

1-E : Baud-Grasset François et Marie (née Baud-Lavigne)  2-B : Nicoud Anselme et Marie-Louise (née Forel)  3-D : Baud-Grasset 
Adelin et Adeline (née Baud-Grasset)   4-C : Bouvier Louis et Eléa (née Forel)  5-A : Baud-Lavigne Emile et Andréa (née Bovet)

Retrouvez les photos des pages 25 à 28 et bien d’autres sur notre site www.bogeve.fr/patrimoine




